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“Quien no trabaja es razonable que no cobre”, apuntó el vocero presidencial Manuel 

Adorni. Además reiteró que se abrió la línea 134 para quienes quieran denunciar que 

son amenazados para sumarse a la medida de fuerza. Nacionales 13

El Gobierno anunció que descontará el día a 
los estatales nacionales que adhieran al paro  

El Poder Ejecutivo ultima los cambios en la ley ómnibus: Milei ordenó darle media sanción en Diputados antes del paro de la CGT y encargó a Francos, Menem y 
Villarruel terminar de definir las modificaciones, previa consulta con Sturzenegger y Caputo. Mientras tanto, un sector de la oposición dialoguista toma la iniciativa 
y amaga con sacar un dictamen propio si el Ejecutivo no acepta cambios. La UCR, el bloque de Pichetto e Innovación Federal trabajan cohesionados ante la posibilidad 
de que el Gobierno se mantenga intransigente. No se descarta un escenario de tres dictámenes ni el riesgo de discutir los cambios en el recinto. Nacional 12

El entendimiento que aplica para la rama 17 (metalmecánicos) se terminó de sellar de palabra, y se espera que se firme en las 
próximas horas. Así, la UOM se suma al esquema de paritarias mensuales que esta misma semana inauguró la UOCRA. El gremio 
y las empresas quedaron en volver a negociar en febrero. En foco 2

LEY ÓMNIBUS: HORAS DE TENSIÓN ENTRE EL GOBIERNO Y EL CONGRESO

Exclusivo: habla el abogado defensor del nicoleño 
acusado de integrar una banda de secuestradores 
José Luis Zárate, el nicoleño acusado de integrar la banda de secuestradores desbaratada en diciembre pasado, permanece en 
prisión. Había sido detenido en una zona rural cercana a Venado Tuerto. El abogado defensor apeló la denegatoria de exención 
de prisión, y asegura que el hombre es inocente. “No conoce a víctimas ni a victimarios”. Policiales 9

Será el máximo tribunal de Justicia el encargado de definir la cuestión del 

capítulo referido al trabajo, en el marco del DNU de desregulación de la eco-

nomía enviado por el Presidente al Congreso hace un mes. Nacional 14

DNU: la Corte Suprema decidirá sobre 

el amparo de la CGT a la reforma laboral 

Milei fue invitado  
a la inauguración  
de Expoagro 2024 

Local 3
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Con la inflación desatada y en el 

marco de las paritarias sectoriales 

que mantienen la Unión Obrera Me-

talúrgica (UOM) y las cámaras de la 

actividad, el gremio y los empresa-

rios avanzaron en una negociación 

de cortísimo plazo. Un esquema de 

actualización mensual. 

El acuerdo al que llegaron los co-

mandados por Abel Furlán estable-

ce para los trabajadores de la rama 

17 (metalmecánicos) un incremento 

del 25,5% respecto de los salarios 

vigentes al 31 de diciembre de 2023. 

Y se acordó volver a la mesa de ne-

gociaciones en la segunda semana 

de febrero. Vale remarcar que el 

25,5% suscripto está en sintonía 

con lo que marcó la semana pasada 

el IPC del Indec respecto de los pre-

cios de diciembre. 

Para el último trimestre de 2023, 

la UOM había firmado con los em-

presarios un piso de aumento del 

7% que se actualizaba automática-

mente con la inflación del mes en 

caso de que lo supere. 

 

Mes a mes 

Los acuerdos por período anuales 

hace tiempo que han quedado atrás 

al igual que los semestrales. Ahora, 

con la aceleración de los precios, pa-

rece que los acuerdos trimestrales 

también resultan obsoletos y se 

abren camino negociaciones men-

suales, con alguna referencia en la 

evolución del IPC. 

Esta semana uno de los sindicatos 

más poderosos selló uno de los pri-

meros acuerdos para el 2024. Se trata 

de la Unión Obrera de la Construc-

ción de la República Argentina (Uo-

cra). En sentido similar, el SMATA 

que tradicionalmente sostenía ne-

gociaciones trimestrales acordó un 

incremento bimestral para enero y 

febrero de un 38,85% que será revi-

sado según indique la inflación en 

el período. 

El esquema de paritaria men-

sual es recordado por haber sido 

la constante durante tiempo de hi-

perinflación pero desde entonces 

estuvo archivado, al menos en lo 

que refiere a las grandes negocia-

ciones colectivas. 

PARITARIAS MENSUALES

La UOM cerró un 25,5%  
de aumento salarial en enero  

para la rama metalúrgica
El entendimiento que aplica para la rama 17 (metalmecánicos) se terminó de sellar de palabra, y se espera que se firme  

en las próximas horas. Así, la UOM se suma al esquema de paritarias mensuales que esta misma semana inauguró la Uocra.  

El gremio y las empresas quedaron en volver a negociar en febrero.
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DEL 5 AL 8 DE MARZO EN SAN NICOLÁS

Milei fue invitado formalmente a  
la inauguración de Expoagro 2024 

El ministro de Interior de la Nación, Guillermo Francos, se reunió con los principales referentes de Exponenciar en Casa Rosada. Los organizadores 

les entregaron formalmente la invitación para el presidente, la vicepresidenta y todo el gabinete a participar en Expoagro 2024, la muestra  

del campo y la industria agropecuaria que se realizará del 5 al 8 de marzo en el Predio Ferial y Autódromo de San Nicolás.

De la redacción de EL NORTE  
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En un encuentro estratégico, el 

funcionario junto a Lisandro Catalán, 

secretario del Interior; y Javier Mi-

lano, secretario de Provincias y Mu-

nicipios del Ministerio del Interior, 

se reunió con el CEO de Exponenciar, 

Martín Schvartzman, y Rafael Mag-

nanini del equipo institucional. 

La reunión tuvo como objetivo 

principal poner al tanto al ministro 

del Interior de los avances y noveda-

des de Expoagro 2024 edición YPF 

Agro, que se realizará del 5 al 8 de 

marzo en el Predio Ferial y Autódro-

mo de San Nicolás. 

En segundo lugar, Schvartzman 

entregó formalmente la invitación 

para el presidente, la vicepresidenta 

y todo el gabinete a participar en Ex-

poagro 2024, conocida como la Capi-

tal Nacional de los Agronegocios. 

Desde la organización, expresaron 

su interés en contar con la presen-

cia y el acompañamiento de las más 

altas autoridades del país en la 

muestra agroindustrial más impor-

tante de la región que, edición tras 

edición, reúne a 600 expositores y 

más de cien mil visitantes. En este 

sentido, Francos ya confirmó su 

asistencia a los principales momen-

tos de la muestra. 

“Agradecemos la receptividad 

mostrada por el Gobierno durante 

esta reunión con el ministro del In-

terior, como así también las que man-

tuvimos anteriormente con la Secre-

taría de Bioeconomía, Cancillería y 

Banco Nación. Valoramos la oportu-

nidad de haber mantenido reuniones 

previas con ellos, lo cual fortalece 

nuestro compromiso conjunto para 

potenciar y proyectar la agroindus-

tria argentina a nivel global”, expresó 

Schvartzman. 

Expoagro 2024 se perfila como 

un espacio clave para el intercam-

bio de ideas, la generación de opor-

tunidades comerciales y la promo-

ción de la innovación en el ámbito 

agroindustrial. 

 

Otras reuniones 

En diciembre pasado, Schvartz-

man y el gerente comercial de Expo-

nenciar, Patricio Frydman, se reu-

nieron con Fernando Vilella, secre-

tario de Agricultura, para hablar de 

la participación de esa Secretaría en 

Expoagro. 

“Expoagro es una muestra de pri-

mer nivel que enaltece la potencia 

del campo argentino”, dijo en ese mo-

mento Vilella, que también destacó 

el apoyo a “este evento de gran tras-

cendencia para el sector”. 

En la reunión con Vilella el CEO 

de Exponenciar remarcó: “La cola-

boración entre el sector público y 

privado es fundamental para crear 

un entorno propicio que estimule la 

innovación, la inversión y el desarro-

llo de políticas que beneficien a toda 

la cadena agroindustrial”. 

Las autoridades de Expoagro des-

pués también tuvieron un encuentro 

con el presidente del Banco Nación 

(BNA), Daniel Tillard, entidad que 

estará en la muestra. 

“Nuestro compromiso es apoyar 

al sector productivo para que pueda 

aumentar su potencial. Vamos a ir a 

Expoagro y vamos a acompañar a los 

productores con los instrumentos de 

financiamiento necesarios para que 

puedan seguir creciendo e invirtien-

do en la Argentina”, había dicho Ti-

llard. En ese marco, Schvartzman 

afirmó tras la reunión con Tillard: 

“La presencia de entidades bancarias 

como Banco Nación en Expoagro 

desempeña un papel fundamental 

al brindar a los productores la po-

sibilidad de acceder a financiamien-

to y recursos necesarios para inver-

tir en tecnología y maquinaria de 

vanguardia”. 

Hace unos días, en tanto, el Mi-

nisterio de Relaciones Exteriores, 

Comercio Internacional y Culto hi-

zo una reunión virtual entre la red 

de embajadas y consulados argen-

tinos en el exterior y los organiza-

dores de Expoagro. 

El encuentro se hizo “con el ob-

jeto de informar las principales ca-

racterísticas de lo que es la mayor 

muestra agroindustrial a cielo 

abierto del mundo y promover la 

participación en ella”. 

“Este encuentro se desarrolla en 

el marco de las acciones que esta 

Cancillería realiza para promover 

las exportaciones argentinas y las 

inversiones extranjeras en nuestro 

país”, dijo la cartera de Relaciones 

Exteriores, Comercio Internacional 

y Culto. 

 

Perspectiva internacional 

Expoagro 2024 atrae el interés glo-

bal por participar en las jornadas de 

encuentros que apuntan a concretar 

negocios. Tanto es así que para la 

edición 2024, ya confirmaron su pre-

sencia como expositores empresas 

de Alemania, China, Canadá y Espa-

ña. Además, en una reunión virtual 

coordinada por Cancillería, repre-

sentantes argentinos en más de 60 

países se sumergieron en una pre-

sentación detallada sobre Expoagro. 

Diplomáticos argentinos ubicados 

en diferentes partes del mundo se 

reunieron de manera virtual con los 

organizadores de Expoagro. 

El objetivo fue presentar las acti-

vidades de la muestra agroindustrial 

a cielo abierto más grande de la re-

gión, generando un entusiasmo sig-

nificativo entre los participantes. 

En este sentido, Martín Schvartz-

man resaltó “el rol crucial que tiene 

Expoagro como vidriera para exhibir 

la última tecnología en maquinaria 

agrícola y prácticas de vanguardia 

como la siembra directa”.

Expoagro es un espacio 
clave para la generación 

de oportunidades  
comerciales y la  
promoción de la  

innovación en el ámbito 
agroindustrial. Pero  

también para la relación 
política con el sector  

del campo.
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[en síntesis
SALUD 

Convocan  
a médicos  

para el HZN 
Por este medio, la Secretaría de 

Salud de la Municipalidad de 

San Nicolás convoca a médicos 

que quieran incorporarse a su 

nómina de profesionales. Las 

vacantes disponibles son para 

cubrir la guardia de emergen-

cias prehospitalaria del SAME y 

la guardia de 24 horas en el 

Hospital Zona Norte. 

Los interesados deben enviar 

su curriculum vitae a medi-

cossn2020@gmail.com 

      

RECLAMOS 

Línea 147  
de Atención  
Ciudadana 

El Centro Único de Atención 

Ciudadana es una línea telefó-

nica abierta y funciona como 

un call center donde el vecino 

puede realizar cualquier tipo de 

reclamo o sugerencia. Se acce-

de al servicio marcando 147. 

Cuenta con cuatro operadores 

en turnos rotativos, los cuales 

atienden en los horarios de 

7:00 a 19:00. En caso de urgen-

cias, las denuncias deben efec-

tuarse al 154-253465. 

 

SERVICIOS 

Reclamos  
en Aguas de  
San Nicolás 

El ente público Aguas de San 

Nicolás informa por este medio 

que habilitó distintos canales 

de comunicación para poder 

estar en contacto con los veci-

nos. Para preguntas sobre trá-

mites o facturación, está dispo-

nible la opción de comunicarse 

por WhatsApp al número 336 

4400886, dentro del horario de 

atención, que es de lunes a 

viernes de 8:00 a 14:00.  

Para realizar reclamos, denun-

cias o sugerencias referidos al 

servicio, está funcionando la lí-

nea de atención gratuita 0800 

199 AGUA (2482). 

De la redacción de EL NORTE  
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Hace ya un largo tiempo, la Mu-

nicipalidad de San Nicolás digitalizó 

todos sus trámites. La gran mayoría 

de ellos ahora pueden realizarse a 

través de WhatsApp mediante el asis-

tente virtual Nico. En el caso de la 

licencia de conducir, al enviar el men-

saje con la palabra «Hola» al 

3364284703, deben elegir la opción E 

«Licencia de conducir» y seguir cada 

uno de los pasos. 

A medida que avanza el trámite, 

el asistente brindará toda la infor-

mación necesaria: los documentos 

que se deben presentar, los plazos pa-

ra cada documento, de qué manera 

se pueden abonar las tasas y el día y 

horario del turno para los exámenes 

psicofísico, teórico y práctico. Sin 

embargo, es importante mencionar 

algunas cuestiones importantes a te-

ner en cuenta: 

 

1. Iniciar el trámite dentro de los 

30 días antes del vencimiento 

Es importante tener en cuenta que 

para que el trámite se realice correc-

tamente y en el tiempo estipulado, 

debe iniciarse dentro de los 30 días 

antes de la fecha de vencimiento que 

figura en la licencia. Se recomienda 

no iniciarlo antes ni esperar al último 

día de vigencia. 

 

2. El Certificado de Antecedentes 

Penales debe estar actualizado 

Este certificado debe presentarse 

solo para las licencias profesionales 

y debe ser emitido dentro de los 30 

días en los que se pretende obtener 

la licencia. No son válidos aquellos 

certificados que excedan ese tiempo. 

 

3. Abonar las boletas correspon-

dientes antes de asistir al turno 

Una vez realizados todos los pasos 

previos de manera digital y habiendo 

superado los exámenes teórico y prác-

tico (en caso de la primera licencia) 

y el psicofísico, se ingresan todos los 

documentos al sistema para emitir 

el carnet. En este punto es necesario 

presentar al operador los compro-

bantes de pago de las tasas corres-

pondientes al trámite. De no ser así, 

no puede completarse la operación. 

 

4. ¿Qué es la constancia de trámite 

aprobado? 

Debido a la falta de plásticos para 

la impresión de las licencias a nivel 

nacional, la provincia decidió habi-

litar la emisión de una constancia 

de trámite aprobado que tendrá va-

lidez para circular hasta que se pue-

dan imprimir las licencias de formato 

físico. Asimismo, en la plataforma 

Mi Argentina, se podrá constatar que 

el trámite se realizó de manera co-

rrecta y que la licencia está vigente.

Lo que hay que saber para  
tramitar la licencia de conducir

La Municipalidad de San Nicolás informa por este medio que hasta el próximo 22 de enero, los contribuyentes pueden realizar el pago de las tasas municipales y obtener 

beneficios y descuentos. Tanto para la tasa de Desarrollo Urbano como para la de Aguas San Nicolás, comienza a regir un 6% de descuento para aquellos vecinos que abonen 

las 12 boletas en un único pago. Además, el beneficio más importante consiste en que los contribuyentes que opten por la cancelación adelantada se ahorrarán las subas 

que ambas tasas puedan registrar a lo largo de todo 2024. El pago se puede realizar online completando un formulario de contacto disponible. Asimismo, los contribuyentes 

tienen la opción de adherirse a la Boleta Electrónica que permite recibir todas las tasas municipales en un mismo correo electrónico y poder abonarlas a través de diferentes 

medios de pago.

HASTA EL LUNES HAY TIEMPO PARA EL PAGO ANUAL DE TASAS



comuníquese con esta sección: redaccion@diarioelnorte.com.ar

[ 5 ]

LOCAL 
EL NORTE viernes 19 de enero de 2024 SAN NICOLAS

De la Redacción de EL NORTE 

redaccion@diarioelnorte.com.ar 

 

«De la forma que está planteada la 

ley de semillas, estamos en contra por-

que va a limitar el uso propio. Y eso es 

contrario justamente a lo que este go-

bierno pregona que es la libertad. Te-

nemos que tener libertad si queremos 

comprar semillas a un semillero, o 

guardarnos nuestras propias semillas 

para sembrar el próximo año», expre-

saron a EL NORTE productores de San 

Nicolás en consonancia con lo que mar-

có casi toda la Mesa de Enlace mediante 

un reciente comunicado. 

“Desde CRA, FAA y SRA conside-

ramos inoportuna la propuesta de ad-

hesión a UPOV 91 y abogamos por re-

tirarla del proyecto de Ley de Bases”, 

inicia un comunicado que emitió casi 

toda la Mesa de Enlace, en materia de 

producción y uso de semillas. 

 

Piden participar a  

actores involucrados 

El comunicado de Confederacio-

nes Rurales Argentinas (CRA), Fe-

deración Agraria Argentina (FAA) 

y la Sociedad Rural Argentina (SRA) 

sostiene: «Proponemos abordar este 

tema en una actualización integral 

de la Ley de Semillas, escuchando y 

participando todos los sectores que 

nos vemos involucrados”. 

“La adhesión a UPOV91 implica, 

entre otras cosas, la pérdida del de-

recho de uso propio por parte de los 

agricultores y la mayor extensión de 

los derechos de los obtentores ha ge-

nerado un debate centrado en los de-

rechos de los agricultores y la pro-

moción de la innovación”, expusie-

ron. Según la apreciación de estas 

tres entidades, UPOV 91 beneficia 

principalmente a desarrolladores co-

merciales de variedades uniformes, 

hecho que limitaría los derechos de 

los agricultores para guardar y uti-

lizar semillas y material de propa-

gación. “Sus características claves 

incluyen la necesidad de autorización 

del obtentor, para el uso propio, la 

extensión de derechos hasta el pro-

ducto de la cosecha (lo cosechado) y 

una ampliación en la duración del 

derecho de propiedad”, precisaron. 

 

Sector desarrollador 

de semillas 

En su sitio web, la Unión Inter-

nacional para la Protección de las 

Obtenciones Vegetales (UPOV) se des-

cribe como una organización inter-

gubernamental radicada en Ginebra 

(Suiza), creada por el Convenio In-

ternacional para la Protección de las 

Obtenciones Vegetales. 

Dicho convenio fue adoptado en 

París en 1961, y fue revisado en 1972, 

1978 y 1991. 

“La misión de la UPOV es propor-

cionar y fomentar un sistema eficaz 

para la protección de las variedades 

vegetales, con miras al desarrollo de 

nuevas variedades vegetales para be-

neficio de la sociedad”, plantean co-

mo objetivo. 

 

Ejemplo y disconformidad  

«La situación se puede graficar 

de la siguiente manera: un productor 

ganadero, cuando va a una cabaña a 

comprar un toro, el cabañero no le 

dice: ‘Te vendo el toro y por cinco 

años te voy a cobrar una regalía por 

lo que producís’. El cabañero te vende 

el toro, el toro es caro, vos lo pagás 

si te gusta. Si te parece que es muy 

caro, comprás otro toro más econó-

mico en otro lado. Pero el precio de 

la genética está dentro del toro. Acá 

pasa lo mismo, la semilla, si en rea-

lidad se está produciendo una gené-

tica superior, debe valer lo que co-

rresponde y el productor decidirá si 

paga o no esa mejora genética. Lo 

que se está planteando en la nueva 

ley de semillas, en la ley ómnibus, es 

coartar la libertad, no dar libertad», 

ejemplificaron a este medio produc-

tores locales y agregaron: «Estamos 

muy de acuerdo con la desregulación, 

la ley laboral, con las reformas del 

Estado. Pero los productores estamos 

viendo que todas las medidas que 

está tomando este gobierno para el 

campo son medidas retrógradas: re-

tenciones, sigue interviniendo el mer-

cado de trigo, ahora sale con la ley 

de Semillas, seguimos con un dife-

rencial cambiario muy grande. Desde 

ese punto de vista estamos muy dis-

conformes», indicaron los producto-

res locales a EL NORTE. 

 

Solicitan retirar la  

adhesión a UPOV 91 

Excepto Coninagro (Confedera-

ción Intercooperativa Agropecuaria), 

casi toda la Mesa de Enlace planteó: 

“En América Latina, solo Costa Rica 

y Perú han adoptado UPOV91, mien-

tras que ningún país de la región está 

adherido”. Y cerró: “Por estas razo-

nes, y porque, además, hoy están res-

guardados los derechos de propiedad 

intelectual de los obtentores en con-

vivencia con el derecho de uso propio 

del agricultor, es que solicitamos re-

tirar del proyecto de ley la adhesión 

a UPOV 91, asegurando una legisla-

ción equitativa que contemple y re-

fleje los derechos de todos los actores 

en el sector agrícola”. 

 

 

EN CONSONANCIA CON EL COMUNICADO DE CRA, FAA Y SRA 

Productores locales, en contra  
de los cambios a la Ley de Semillas

«Va a limitar el uso propio, es justamente contrario a la libertad que se pregona (...) Estamos de acuerdo con medidas del Gobierno,  

pero las planteadas para el campo son retrógradas. Los productores estamos muy disconformes con las retenciones,  

la intervención del mercado de trigo, el gran diferencial cambiario», manifestaron a este medio desde el sector del agro local.
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PARO GENERAL DEL 24 DE ENERO

Organizaciones locales convocan a 
movilizar y harán un acto en plaza Mitre 

Las seccionales nicoleñas de la Asociación Trabajadores del Estado y la CTA Autónoma confirmaron su participación en el paro nacional del próximo 

miércoles convocado por la CGT. “Participaremos de un acto en Plaza Mitre que se definió hoy (por ayer) en una reunión entre todas las  

organizaciones participantes, gremiales, sociales y políticas”, adelantó la referente de ATE y CTA-A de San Nicolás, María Eugenia Bravo.

De la Redacción de EL NORTE 

redaccion@diarioelnorte.com.ar 

 

En el marco del paro nacional con-

vocado por la CGT para el próximo 

miércoles, se realizará en nuestra 

ciudad un acto en plaza Mitre donde 

confluirán diversas organizaciones 

gremiales, sociales y políticas. Así 

lo señaló la secretaria general de las 

seccionales nicoleñas de ATE y CTA 

Autónoma, María Eugenia Bravo, 

quien adelantó: “Participaremos de 

un acto en Plaza Mitre que se definió 

hoy (por ayer) en una reunión en Luz 

y Fuerza realizada en Baradero entre 

todas las organizaciones participan-

tes, gremiales, sociales y políticas”.  

Entre los principales reclamos 

que motivan la medida de fuerza, re-

firió que paran “contra el ajuste de 

Milei, contra los tarifazos, contra la 

pérdida de poder adquisitivo”, a la 

vez que alientan “la caída de la ley 

ómnibus y el DNU 70/23”. 

 

Rechazo al descuento  

por adhesión al paro 

El Gobierno confirmó que les des-

contará el día a los empleados públi-

cos nacionales que adhieran a la me-

dida de fuerza. 

“Se ha tomado la decisión de des-

contar el día a los empleados estatales 

nacionales que se adhieran al paro. 

El salario es una contraprestación y 

En el marco del paro general, organizaciones gremiales, sociales y políticas de nuestra ciudad definieron realizar 

un acto conjunto el 24 de enero en la plaza Mitre.

quien no trabaja es razonable que no 

cobre”, afirmó este jueves el vocero 

presidencial Manuel Adorni. 

Lo cual generó el inmediato re-

chazo de los gremios. El secretario 

general de ATE nacional, Rodolfo 

Aguiar, aseveró: “Este paro es res-

ponsabilidad del Gobierno. Son us-

tedes los que nos empujan a la huelga 

con salarios congelados y sin pari-

tarias, quita de horas extras y des-

pidos, un DNU inconstitucional y la 

ley ómnibus con reforma laboral que 

deja en disponibilidad hasta a los tra-

bajadores de la planta permanente”. 

Y agregó: “Nadie para porque quie-

re. Hay dos tipos de huelga: las que se 

realizan para conquistar derechos, y 

las que se hacen para resistir cuando 

los trabajadores están siendo agredi-

dos, atacados y todos sus derechos vul-

nerados. ¿Cuál de las dos creés que 

vamos a llevar adelante?”. 

Sin embargo, no sucederá lo mis-

mo para los empleados bonaerenses 

ya que el gobernador Axel Kicillof  

afirmó que no descontará el día a los 

empleados estatales que adhieran al 

paro general del próximo 24 de enero.  

“Los trabajadores/as tenemos dig-

nidad y acá no está en juego un día 

de descuento. Están en juego fuentes 

laborales, están en juego los derechos 

laborales conquistados a lo largo de 

una historia de luchas, que ha cos-

tado sangre de nuestros compañeros. 

Está en juego la democracia y la so-

beranía. El 24 de enero vamos los tra-

bajadores/as a un paro nacional que 

será la demostración del campo po-

pular y de la ciudadanía que se ma-

nifestará en las calles, en defensa de 

todo lo conquistado, en defensa del 

pueblo argentino y en contra de los 

intereses de las grandes corporacio-

nes a quien este gobierno represen-

ta”, remarcó Bravo. 

 

CGT: cómo será el paro  

La conducción de la Confedera-

ción General del Trabajo (CGT) se 

reunió este miércoles con los repre-

sentantes del Plenario de las Regio-

nales de la central obrera, con el ob-

jetivo de analizar distintos aspectos 

del paro y la movilización ratificada 

para el próximo 24 de enero, infor-

maron voceros gremiales. 

La huelga nacional se hará a par-

tir del mediodía del 24 de enero y du-

rará 12 horas. El encuentro de la cen-

tral obrera comenzará en la sede sin-

dical de Azopardo al 800 y luego se 

movilizará hacia el Congreso, ya que 

se espera que ese día empiece el de-

bate de la ley ómnibus en el recinto. 
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Inscriben en  
la Colonia de  
Robótica 2024 

El próximo 5 de febrero comien-

za un nuevo programa diseñado 

para niños de entre 8 y 13 años 

que fusiona el aprendizaje y la di-

versión en una experiencia edu-

cativa única: la Colonia de Robó-

tica 2024.  

El programa es organizado por 

la Municipalidad de San Nicolás, 

el Polo Tecnológico Regional NO-

DOTEC y la Agencia de Desarrollo 

Económico San Nicolás. 

Se ofrecen tres turnos para los 

inscriptos, permitiendo flexibili-

dad de horarios para las familias 

y el único requisito para partici-

par es que los niños tengan domi-

cilio en el partido de San Nicolás.  

Cabe mencionar que no se requie-

ren conocimientos previos en robó-

tica o programación y la inscripción 

se realiza de manera digital comple-

tando el formulario disponible en 

https://forms.gle/CRMdfkHraQY6kc

Da7. El programa se desarrollará en 

Alem 337, dos veces a la semana, dos 

horas por día y la participación es 

totalmente gratuita. 

 

Robótica y programación 

Durante el desarrollo de la co-

lonia, los participantes serán guia-

dos por tutores expertos a través 

de conceptos básicos de robótica 

y programación, adoptando un en-

foque de aprendizaje basado en 

proyectos (ABP). Con seis niveles, 

cada uno compuesto por seis eta-

pas de resolución, los niños dis-

frutarán de una inmersión prác-

tica y emocionante en el mundo 

de la robótica. 

El programa no solo busca el 

desarrollo técnico, sino que tam-

bién fomenta la colaboración y 

el trabajo en equipo. Se imple-

mentan roles rotativos y defini-

dos en cada etapa para fortalecer 

habilidades sociales y de lideraz-

go, permitiendo a los participan-

tes cultivar competencias clave 

del siglo XXI. 

Para obtener más información, 

pueden contactarse a través de 

WhatsApp al 3364639476 o en Ins-

tagram @_revolucion.digital.

Para este fin de semana, la Mu-

nicipalidad de San Nicolás organizó 

distintas actividades. El sábado 20 

de enero, habrá un pícnic en la plaza 

de La Emilia. Desde las 20:00 podrán 

vivir un evento con familias y ami-

gos en el que habrá shows musicales 

y comida.  

Allí se presentarán las bandas La 

Quema y Socios. Además habrá pues-

tos de artesanos y de comida.  

Por otra parte, el domingo 21 se 

realizará la primera feria de manua-

listas de 2024. Tendrá lugar en la Pla-

za de los Inmigrantes (Juan Manuel 

de Rosas y Av. Alberdi) desde las 20:00.  

Quienes la visiten se encontrarán 

con una amplia variedad de produc-

tos entre más de 40 puestos. También 

habrá lugar para la música, con las 

presentaciones de Jonatan Alegrette, 

Lucas Andrés y la banda Vale Madre.  

 

Fin de semana con actividades 
culturales en la ciudad

Los participantes serán 
guiados por tutores 
expertos a través de  

conceptos básicos de 
robótica y programación, 
adoptando un enfoque  
de Aprendizaje Basado  

en Proyectos (ABP).

HASTA EL 31 DE ENERO SE DESARROLLAN LAS ESCUELAS ABIERTAS DE VERANO

Con una importante concurrencia, de más de 1600 inscriptos, el programa destinado a estudiantes de niveles jardín, primario y secundario se encuentra en pleno 

desarrollo en nuestra ciudad, en los 6 predios con pileta que participan durante esta temporada. Las iniciativas, impulsadas por la Dirección General de Cultura y 

Educación de la provincia de Buenos Aires, promueven la inclusión social, la concientización sobre la problemática ambiental, la integración y el desarrollo de di-

ferentes prácticas ludomotrices, recreativas, acuáticas, deportivas y artísticas. La propuesta se desarrolla hasta el 31 de enero en 1700 predios de los 135 distri-

tos del territorio bonaerense, donde 185.000 chicas y chicos en edad escolar comparten las prácticas. “Escuelas abiertas de verano” es una oportunidad para ge-

nerar vínculos a través del encuentro, en un contexto diferente al de otros momentos del año, favoreciendo espacios educativos de convivencia democrática, es-

parcimiento y disfrute de sus participantes como así también el trabajo en equipo y la cooperación. 
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Un estudio publicado en la revista 

"Plos Climate", difundido ayer, con-

cluyó que el cambio climático puede 

disminuir seis meses la esperanza 

de vida de los seres humanos. Ade-

más, la investigación advierte que 

las mujeres y las personas que habi-

tan países en desarrollo se ven más 

afectados por el fenómeno. 

El estudio, liderado por el inves-

tigador Amit Roy, de la Universidad 

de Ciencia y Tecnología de Shahjalal 

de Bangladesh y de la Nueva Es-

cuela de Investigación Social de Es-

tados Unidos, estableció que el au-

mento de la temperatura global de 

1 grado podría disminuir el prome-

dio de esperanza de vida humana 

en aproximadamente cinco meses 

y una semana. 

 

ÍNDICE 

Además, la investigación de Roy 

detalla que las mujeres y las personas 

que vivan en los países en desarrollo 

estarán más afectados que el resto. 

Esta relación se estableció a partir 

de evaluar datos promedio de tem-

peratura, precipitaciones y esperanza 

de vida de 191 países entre 1940 y 

2020, y se utilizó el PBI per cápita 

para contrastar las contundentes di-

ferencias entre los países. 

En el estudio, Roy, además de medir 

la temperatura y las precipitaciones, 

diseñó un índice compuesto de cambio 

climático, el primero de su tipo, que 

combina las dos variables para medir 

el impacto general que tendrá el cambio 

climático. 

Más allá de los resultados de este es-

tudio, Roy cree que el índice compuesto 

de cambio climático igualará esta pro-

blemática en todo el mundo. Para el in-

vestigador y especialista resulta vital que 

la humanidad disminuya las emisiones 

de gases de efecto invernadero y que 

se adapte a un entorno cambiante. 

Una reciente investigación reveló que el cambio climático 
puede reducir seis meses la esperanza de vida, y que daña 

más a mujeres y personas de países en desarrollo.

El cambio climático  
afecta más a mujeres  
y países en desarrollo 

ESTUDIO CIENTÍFICO
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Grupos de trabajadoras y gre-

mios denunciaron públicamente un 

"recorte en las políticas públicas 

de género" tras la no renovación 

de contratos en la línea nacional 

137 de asistencia por violencia fa-

miliar y sexual, en áreas de la Ciu-

dad de Buenos Aires como la línea 

144 o el Hogar Eva Duarte destinado 

a madres jóvenes embarazadas, y 

en el ámbito de géneros de la pro-

vincia de Santa Fe. 

"Estamos atravesando en el pro-

grama una situación compleja con 

los despidos de siete compañeras 

a quienes no les renovaron el con-

trato al finalizar 2023", notó la psi-

cóloga Laura Boggon, trabajadora 

de la línea 137 desde hace 14 años, 

en diálogo con la agencia Télam. El 

resto de profesionales que trabajan 

en la línea se encuentran "con un 

contrato a 90 días, sujeto a revi-

sión", agregó, y lamentó: "Nos pre-

ocupa que esta política pueda no 

continuar". La línea 137 brinda "con-

tención, asistencia y acompaña-

miento a víctimas de violencia fa-

miliar y/o sexual y de grooming" las 

24 horas, los 365 días del año, con 

un equipo de psicólogas, abogadas 

y trabajadoras sociales del Progra-

ma las Víctimas contra las Violen-

cias, del Ministerio de Justicia y De-

rechos Humanos de la Nación. 

 

Línea 137 

El motivo de la no renovación de 

los siete contratos se basó en el de-

creto 84/2023, que establece que toda 

modalidad de contratación del sector 

público que concluya el 31 de diciem-

bre de 2023 y haya iniciado a partir 

del 1° de enero de ese año no será 

renovada. 

Sin embargo, Boggon detalló que 

"estos contratos de las compañeras 

no eran nuevos, sino que habían que-

dado vacantes de personas que han 

trabajado en el programa y a lo largo 

de los años se han ido por diversas 

situaciones". 

"Hoy, debido a los despidos de las 

compañeras, realmente se ve muy 

complicado el poder sostener ese dis-

positivo de intervención dado que en 

la actualidad somos 54 profesionales", 

sostuvo la psicóloga, aunque reco-

noció que "la suma de 61 profesio-

nales tampoco alcanza para responder 

a la demanda que hay". 

“No hay ahorro en este ajuste por-

que el costo es mínimo, hay violencia", 

expresó a la agencia Clarisa Gambera, 

secretaria de Género y Diversidad de 

ATE Nacional. 

Línea 144, Hogar y Refugio 

Según la información suministrada 

a Télam por trabajadoras de distintas 

áreas se dieron tres bajas de contratos 

en la línea 144 que brinda atención a 

víctimas de violencia de género en la 

Ciudad de Buenos Aires, dos en el 

Hogar Eva Duarte, tres en el refugio 

Mariquita Sánchez destinado a mu-

jeres que están atravesando una si-

tuación de violencia de alto riesgo, 

dos en el subprograma de Asistencia 

a varones que han ejercido violencia 

y cinco en distintos Centros Integrales 

de la Mujer (CIM). 

Durante 2022, los equipos de la 

línea 144 de la Ciudad de Buenos 

Aires atendieron 44.059 llamados, 

además de otras 5 mil consultas por 

el chat BOTI. 

"La línea (144) está a disposición 

las 24 horas, los 365 días del año para 

todo el territorio de CABA, con una 

cantidad aproximada de 30 trabaja-

doras en total. En este sentido, con 

las bajas que se dieron en diciembre 

se evidencia un recorte del 10% del 

recurso humano", precisan. 

Además, advirtieron que los re-

cortes tienen "un impacto en la salud 

integral de las trabajadoras que que-

daron en la línea", en relación con la 

"sobrecarga tanto física como mental, 

quedando comprometidos sus dere-

chos laborales" ya que "al estar el 

servicio en su mínima capacidad para 

sostenerlo, no hay posibilidades, casi, 

de enfermarse". 

 

Santa Fe 

Por otra parte, las y los trabajadores 

de la Secretaría de Mujeres, Géneros 

y Diversidad (ex Ministerio) de Santa 

Fe alertaron a través de un comunicado 

sobre "las decisiones de ajuste sobre 

las políticas de género que la gestión 

actual de gobierno". 

"Hemos tomado conocimiento de 

que las 24 personas que integramos 

los equipos Ley Micaela y Masculini-

dades por la Igualdad de la actual Se-

cretaría de Mujeres, Género y Diversi-

dad, tras una reunión, se nos ha ex-

presado de manera informal que de-

bemos dejar de concurrir al lugar de 

trabajo", compartieron. 

Con relación a las políticas de gé-

nero, el ex Ministerio de Mujeres, Gé-

neros y Diversidad de la Nación bajó 

su rango a Subsecretaría de Protección 

contra la Violencia de Género dentro 

del Ministerio de Capital Humano, mien-

tras no se renovó el programa Regis-

tradas, que promovía la incorporación 

formal al mercado laboral de las tra-

bajadoras de casas particulares. 
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BANDA DESBARATADA 

La defensa del nicoleño acusado de  
ser secuestrador afirma que “su  

vinculación fue por un hecho fortuito”

De la redacción de EL NORTE  

redaccion@diarioelnorte.com.ar 

 

José Luis Zárate, oriundo de San 

Nicolás, pero con última residencia 

en la localidad de Villa General Savio 

(ex Estación Sánchez), fue detenido 

el pasado fin de semana en una zona 

rural cercana a Venado Tuerto. El 

hombre, de 39 años, se encontraba 

junto a su familia en una casa de 

campo en Maggiolo, un pueblo san-

tafesino de 2000 habitantes, cuando 

los agentes del Departamento Anti-

secuestros Norte de la Policía Federal 

llegaron en su búsqueda. Antes ha-

bían allanado su domicilio en la ex 

Estación Sánchez en procura de en-

contrarlo. Está acusado de integrar 

la peligrosa organización criminal 

que realizó al menos tres secuestros 

extorsivos en las ciudades de Rosario 

y Villa Ramallo, cuyos principales 

miembros fueron detenidos en el pa-

sado mes de diciembre. La parte acu-

sadora investiga la presunta vincu-

lación de Zárate con la banda, entre 

otras cosas, porque habría sido iden-

tificado por una de las víctimas como 

cuidador en su lugar de cautiverio y 

sería también quien se ocupaba de 

la logística. El hombre fue apresado 

y puesto a disposición del juez federal 

Carlos Villafuerte Ruzo, quien decidió 

el procesamiento y le denegó el pe-

dido de exención de prisión inter-

puesto por su abogado defensor.  

Los miembros de la banda desba-

ratada en diciembre, cuatro hombres 

y una mujer, fueron procesados al 

menos prima facie por integrar una 

asociación ilícita para cometer deli-

tos, secuestro extorsivo agravado, 

amenazas, robo, extorsión y tenencia 

de arma. El hijo de uno de los cabe-

cillas recibió la falta de mérito en los 

expedientes por los secuestros, pero 

quedó ligado a la asociación ilícita. 

Los detenidos son Claudio Daniel Co-

to, de 62 años, oriundo de Martínez 

y el mecánico y pintor de Wilde Nés-

tor Adrián Santabaya, de 59 años, 

procesados como líderes de la banda. 

También quedaron detenidos con pri-

sión preventiva Emiliano Mario An-

drés Acuña (37), Sebastián Ezequiel 

Pugliese (45), Silvia Beatriz López 

(42) y Nicolás Adrián Santabaya (30), 

hijo del cabecilla. 

 

La defensa 

En diálogo con EL NORTE, el abo-

gado Darío Cabrera a cargo de la de-

fensa sostuvo que apeló ante la Cá-

mara Federal la denegatoria de exen-

ción de prisión basada en que la vin-

culación de Zárate con la banda fue 

por un hecho fortuito, que nada tiene 

que ver con el accionar delictivo de 

la banda y que su defendido no co-

noce a las víctimas ni a sus victima-

rios. “Zárate fue involucrado en una 

causa inmensa que se esta investi-

gando hace mas de un año, que llevó 

mucha instrucción, son delitos gra-

vísimos los que se investigan”, ase-

guró el letrado. “Este hombre quedó 

vinculado por un hecho fortuito que 

puede pasarnos a cualquiera, quedó 

en medio de una causa en la que no 

tiene nada que ver por un entrecru-

zamiento de datos pero que no son 

verdaderos. Lo voy a aclarar mejor 

más adelante, no puedo extenderme 

ahora para no entorpecer la investi-

gación, pero cuando avance segura-

mente se va a aclarar todo porque 

Zárate no tiene nada que ver. Es un 

hombre que reside en una vivienda 

lindera a la de sus padres en Sánchez, 

trabaja aquí en San Nicolás en la em-

presa Yara ubicada en zona portuaria 

desde hace más de 14 años, es padre 

de dos hijos menores. Desde que está 

detenido están subsistiendo con la 

ayuda de su familia porque se trata 

de una persona humilde, trabajadora. 

Es el principal interesado en que se 

profundice la investigación para que 

se conozca la verdad”, afirmó en su 

defensa el abogado Darío Cabrera. Y 

agregó: “José Luis Zárate no tiene 

antecedentes, vive de su sueldo, nun-

ca había entrado a una comisaría”. 

 

Los secuestros 

La banda criminal está acusada 

de realizar secuestros extorsivos, dos 

de ellos efectuados en Rosario y el 

otro en Villa Ramallo. Tres de las víc-

timas habían sido mantenidas cau-

tivas en una casaquinta de alquiler 

temporario en barrio Avamba’é de 

nuestra ciudad. El grupo fue dado 

por desbaratado casi en su totalidad 

el pasado martes 19 al cabo de una 

redada de la Policía Federal en pro-

vincia de Buenos Aires. La División 

Antisecuestros efectuó 16 allanamien-

tos y detuvo a los seis integrantes de 

la banda que fueron procesados por 

el juez Villafuerte Ruzo. Entre las 

medidas adoptadas el magistrado dic-

tó embargos millonarios sobre los 

bienes de los detenidos. El pasado 

viernes se capturó a José Luis Zaráte 

en cercanías de Venado Tuerto, a 

quien también se acusó de integrar 

la organización. 

Trascendió que respecto del pri-

mero de los secuestros conocidos los 

detenidos recibieron la falta de mé-

rito debido a que el hecho no había 

sido denunciado. Se trata de la pri-

vación de libertad y extorsión que 

padeció un financista rosarino vin-

culado a negocios inmobiliarios in-

volucrado en causas por estafas. Has-

ta el momento se les atribuyen tres 

secuestros, de los cuales en dos co-

braron importantes sumas en dóla-

res. El tercero de ellos, ocurrido en 

octubre, quedó en grado de tentativa, 

las víctimas fueron la mujer y el hijo 

de un empresario rosarino, dueño de 

una droguería. La policía intervino rá-

pidamente y los secuestradores optaron 

por abortar la operación y liberar a las 

víctimas. La otra imputación refiere 

al secuestro en Villa Ramallo del hijo 

del expiloto automovilístico y empre-

sario recientemente fallecido Gustavo 

Degliantoni. 

José Luis Zárate, el nicoleño acusado de integrar la banda de secuestradores desbaratada en diciembre pasado,  

permanece en prisión. Había sido detenido en una zona rural cercana a Venado Tuerto. El abogado defensor apeló la  

denegatoria de exención de prisión, asegura que el hombre es inocente y que no conoce a víctimas ni a victimarios.
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Este viernes 19 de enero, se celebra 

el Día del Trabajador Cervecero en 

conmemoración de la fecha de 1939 

en la que se creó la Federación 

Argentina de Trabajadores 

Cerveceros y afines. 

1809 - Nace en Boston 

(Massachusetts, EE. UU.) el escritor y 

poeta estadounidense Edgar Alan 

Poe, quien es considerado un maes-

tro del relato breve y de los géneros 

policial y de terror. También se le 

reconoce su contribución al desarrol-

lo de la literatura de ciencia ficción. 

1851 - A sus 45 años muere en 

Montevideo el escritor y poeta 

argentino José Esteban Echeverría, 

precursor del romanticismo rio-

platense y autor de los clásicos La 

cautiva y El matadero. 

1923 - Nace el humorista gráfico Juan 

Carlos Colombres, popularmente 

conocido por su seudónimo Landrú, 

cuya obra se caracterizó por la ironía 

sociopolítica y una elaborada burla a 

ciertas modas de mediados del siglo 

XX. 

1949 - Nace en Batley (Inglaterra) el 

cantante y compositor británico 

Robert Palmer.

SOCIALES

Gracias
San Expedito

S.C.

El DNU 70 y la ley ómnibus son 

la apuesta central del presidente Ja-

vier Milei en el inicio de su gestión. 

Busca apurar su tratamiento y ame-

naza con un ajuste mayor si no se 

lleva a cabo. Del otro lado de la grie-

ta política, Axel Kicillof  encabezó 

ayer una cumbre del peronismo opo-

sitor para coordinar el intento de 

frenar ambas iniciativas, tras la cual 

se ratificó el apoyo del sector al paro 

del próximo jueves y se pidió “re-

flexionar” sobre el rumbo económi-

co al primer mandatario. 

“El Presidente dijo que si no se 

aprobaba la ley, no iba a haber pla-

ta para las provincias. Lo recha-

zamos completamente”, dijo Kici-

llof  al término del encuentro, del 

que hizo de portavoz, junto al 

triunviro de la CGT Héctor Daer 

y al senador kirchnerista José Ma-

yans. “Apoyamos y acompañamos 

la medida de la CGT”, agregó el 

gobernador bonaerense. 

La reunión se realizó en la Casa 

de la Provincia en la Ciudad Au-

tónoma de Buenos Aires, en la cual 

Kicillof  hizo de anfitrión de buena 

parte de la primera planta del pe-

ronismo opositor. Entre otros, di-

jeron presente los gobernadores 

de La Rioja, Ricardo Quintela, y 

de Tierra del Fuego, Gustavo Me-

lella. Vía web se sumaron Sergio 

Ziliotto (La Pampa), Gerardo Za-

mora (Santiago del Estero) y Raúl 

Jalil (Catamarca). 

“Esta fue una convocatoria para 

repasar la situación económica tras 

la batería de medidas que tomó el 

Gobierno nacional y que han afec-

tado a prácticamente todos los sec-

tores”, señaló Kicillof  y agregó: “Se 

está llevando adelante un plan de 

ajuste con absoluta insensibilidad 

y sin compensar de ninguna manera 

el impacto negativo sobre los traba-

jadores y los sectores medios”. 

Además, el gobernador bonae-

rense subrayó que “hoy lo que te-

nemos que hacer es acompañar a 

los que más están sufriendo, por eso 

vamos apoyar la movilización que 

llevarán adelante las centrales obre-

ras la semana que viene”. “No en-

traremos en ninguna provocación: 

vamos a hacer aquello para lo que 

tenemos legitimidad, que es defen-

der a nuestro pueblo”, concluyó. 

Daer, por su parte, rechazó el 

anuncio del Gobierno nacional so-

bre descontar el día de trabajo a los 

empleados estatales que se suman 

al paro. “Son discursos para tratar 

de minimizar la movilización, nos-

otros vamos a marcar en defensa de 

los derechos”, dijo el líder de la CGT. 

Además de Daer, completaron la pre-

sencia sindical, entre otros, Pablo 

Moyano (Camioneros), Abel Furlán 

(UOM), Hugo Godoy (CTA Autóno-

ma) y Roberto Baradel (Suteba). 

Hay que sumar al presidente del 

bloque de diputados, Germán Mar-

tínez, junto a varios diputados y se-

nadores. Y al ministro del Gabinete 

bonaerense, entre ellos los de Go-

bierno, Carlos Bianco; de Desarrollo 

Social, Andrés Larroque; de Traba-

jo, Walter Correa, y de Infraestruc-

tura, Gabriel Katopodis. Y a varios 

intendentes bonaerenses. 

Por el volumen de las presencias, 

se trata de uno de los gestos políticos 

más importantes del peronismo opo-

sitor hasta el momento. Kicillof  

aprovechó para alertar sobre los 

efectos de la “devaluación” y el “au-

mento de alimentos, combustible, 

medicamentos y prepagas”, además 

de los “tarifazos que se vienen”. En 

ese marco, sostuvo que hay “preo-

cupación” por los “jubilados, los tra-

bajadores y los que se están quedan-

do sin trabajo”. 

Al respecto, indicó que los dis-

tintos sectores de UP analizaron “de 

qué manera se puede articular algún 

tipo de solidaridad y repuesta” a 

esos sectores, aunque aclaró que las 

soluciones “dependen del Gobierno 

nacional porque estas políticas fue-

ron muy duras y no tuvieron ningún 

tipo de compensación”. Y aclaró que 

no adelantaría la estrategia parla-

mentaria porque esa es una atribu-

ción de los “legisladores” de UP. 

CUMBRE PERONISTA

Kicillof pidió “reflexionar” a Milei  
y ratificó el apoyo al paro

Kicillof ofició este jueves de anfitrión y vocero. Apuntó al Presidente por los "efectos" de la política económica.
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LOCAL
RAMALLO/VILLA CONSTITUCIÓN

DIRECCIÓN DE AGENCIA DE DESARROLLO 

Lanzaron la primera edición  
del año del Club de Ciencias 

El Municipio de Villa Constitución 

realizará el primer Club de Ciencias 

para niños y niñas de 9 a 17 años, una 

continuidad de la Colonia Científica 

de Verano que tuvo lugar el año pasado 

y que sumó ediciones durante el 

2023. Este espacio busca despertar las 

curiosidades en temas como ciencia, 

tecnología, innovación y desarrollo, los 

cuales son pilares fundamentales para 

afrontar el futuro. 

Los cursos que se dictarán son: Ro-

bótica y programación con Rasti-

Scratch (de 9 a 12 años) y Diseño e im-

presión 3D (de 13 a 17 años).  

El intendente interino Nicolás Ru-

bicini junto al director de la Agencia 

de Desarrollo Fernando Kunich brin-

daron una conferencia de prensa en 

donde confirmaron que la preinscrip-

ción ya puede realizarse completando 

el formulario online al que se accede 

ingresando a la página web del Muni-

cipio (www.villaconstitucion.gob.ar).  

“Por decisión del intendente Jorge 

Berti pasamos de colonia de verano a 

Club de Ciencias porque se transformó 

en una política pública que una vez 

que termina con una convocatoria da 

inicio a otra. Es así que este sería el 

segundo verano, pero en realidad ya 

hablamos de la quinta edición”, aclaró 

Kunich.  La respuesta de la comunidad 

es desde un inicio más que positiva, 

cada edición se desarrolla con siete co-

misiones integradas por 16 niños y ni-

ñas cada una. En este 2024, las clases 

continuarán desarrollándose en las 

instalaciones del PEC, en un salón de 

usos múltiples equipado con última 

tecnología. Se dictarán los días lunes, 

miércoles y viernes por la mañana (pa-

ra niños de 9 a 12 años) y por la tarde 

(para el grupo de 13 a 17 años). Progra-

mación tendrá ocho clases de una hora 

y media cada una y Diseño e Impresión 

contará con seis clases de dos horas y 

media cada una.  

“El 1° de febrero daremos inicio a 

la primera edición del 2024, con gran 

entusiasmo”, sostuvo el funcionario 

municipal. “Tenemos ya chicos que 

han quedado en la lista de espera, pero 

quedan cupos, por lo que lanzamos esta 

inscripción online, algo muy sencillo 

que los padres y madres podrán hacer 

a través de la página web”, continuó. 

Cabe aclarar que se trata de una ins-

tancia de preinscripción, luego desde 

la organización se comunicarán con 

cada uno de los postulantes para brin-

dar todas las bases y condiciones que 

necesitarán para asistir. “Todos aque-

llos que no lleguen a quedar en esta 

edición, tienen que estar tranquilos 

porque ya estarán registrados para la 

próxima edición que se iniciará apenas 

culminemos con esta”, destacó. 

Para esta iniciativa son 112 los lu-

gares disponibles. “El año pasado cuan-

do la lanzamos se anotaron 600 el pri-

mer día y 500 el segundo. Por eso estu-

vimos todo el 2023 cumpliendo con esos 

cupos. Para nosotros es un placer que 

esta política pública tenga tamaña res-

puesta”, dijo entusiasmado Kunich y 

celebró que esta posibilidad siga en 

marcha “porque es uno de los pilares 

de la política municipal”.  

A su vez anticipó que ultiman de-

talles para poder adquirir el equipa-

miento necesario para dar inicio al ni-

vel 2, destinado a quienes ya han asis-

tido al primer módulo.  

 

De colonia a club 

Kunich explicó que además de cam-

biar el término de colonia de verano a 

club porque las ediciones se continúan 

sumando durante todo el año, otro de 

los motivos tuvo que ver con que ya no 

es más para menores, sino que han in-

corporado clases para adultos. “Todo 

lo que es diseño y programación lo es-

tamos trabajando con las cámaras in-

dustriales; entiendo qué necesita el pri-

vado para, a partir de allí, empezar a 

hacer el plan de estudios necesario 

para cumplimentar a las escuelas téc-

nicas”, explicó. 

Empresas de transporte 
público de Ramallo piden un 

aumento del boleto 

Esta semana el Concejo Delibe-

rante de Ramallo se reúne en co-

misiones para debatir el pedido de 

las empresas de trasporte público, 

que coinciden en retocar el precio 

del boleto.  

Tanto la empresa Vercelli Hnos. 

y Daniel Martí solicitaron a través 

de notas un pedido de aumento del 

boleto de colectivo. Las mismas ya 

tienen varias semanas en los despa-

chos de los ediles, que recién estos 

días revisarán los pedidos, mientras 

las empresas anuncian suspensión 

de frecuencias.   

Vercelli, en su representación de 

la Línea 500, advirtió que la ecuación 

de costos e ingresos generan la im-

posibilidad de garantizar el servicio, 

al mismo tiempo que redujo frecuen-

cias. “El combustible aumento un 

121% en los últimos cuatro meses, y 

los insumos como cubiertas, aceites, 

entre otros, registraron incrementos 

del 100%. Sumado a los aumentos de 

los salarios, que representan el 50% 

de los costos del servicio”, expresaron 

en la nota. Ante este panorama que 

describe la empresa, pretende llevar 

el boleto de colectivo local de $266 a 

más de $600.  

Por su parte, Daniel Martí transita 

el mismo camino. La empresa de 

transporte que une Ramallo con Pé-

rez Millán detalló que “la recauda-

ción solo alcanza para el gas oil, hay 

deuda de subsidios nacionales y pro-

vinciales, con la incertidumbre de 

que se seguirán aportando”. 

El pedido del empresario va en 

una solicitud de incremento del costo 

del pasaje de un 120%.  

Ahora será el turno de los ediles, 

que vienen de aprobar un aumento 

de las tasas municipales de 150% si 

retocan una vez más el valor del pa-

saje, que viene incrementándose en 

los últimos meses.   

 

El intendente Mauro Poletti, junto 

a parte de su gabinete y al jefe de la 

Policía Comunal de Ramallo, Juan 

de Dios Medina, se reunió con miem-

bros de la Agrupación TGD Padres 

TEA Ramallo, cuya referente local y 

provincial es Luján Espíndola. 

La iniciativa tiene como objetivo 

que la sociedad tome conciencia so-

bre los efectos negativos que produce 

la pirotecnia tanto en personas con 

discapacidad como en animales. 

El intendente puso a su disposi-

ción todas las herramientas necesa-

rias para poder colaborar con ellos, 

como por ejemplo crear un registro 

de personas con esta condición y así 

poder llevar adelante políticas pre-

ventivas. Esta es la primera reunión 

del Área de Discapacidad municipal, 

que estará a cargo de Natalia Gon-

zález, y formará parte de la órbita 

Reunión con referentes  
de discapacidad

Esta semana abrió la preinscripción para los interesados 
en sumarse a esta propuesta que comenzará el 1° de 

febrero. Está destinada a chicos y chicas de entre 9 y 17 
años. Habrá capacitaciones sobre Programación con 

Rasti-Scratch y Diseño e Impresión 3D. 

Fernando Kunich y Nicolás Rubicini  

brindaron detalles sobre el Club de Ciencias.

de la Secretaría de Gobierno. 

En cuanto al cumplimiento de la 

ordenanza de “Pirotecnia Cero”, du-

rante las fiestas de fin de año el Mu-

nicipio realizó controles en comercios 

de las distintas localidades del par-

tido. Según establece la norma N° 

5494/16, se prohíbe la tenencia, fa-

bricación, comercialización, depósito 

y venta al público, mayorista o mi-

norista, como así también el uso par-

ticular de todo elemento de pirotecnia 

y cohetería.  

En tanto, se dispuso una línea de 

denuncia para informar sobre la ven-

ta y uso de la pirotecnia. Los vecinos 

se pueden comunicar al 3407-447506 

o acudir al Juzgado de Faltas.  

Tanto la empresa Vercelli y Daniel Martí solicitaron, a través de notas,  

un pedido de aumento del boleto de colectivo.
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NACIONAL

PRINCIPIO DE ACUERDO EN DIPUTADOS 

Se destraba la ley ómnibus por el apoyo opositor

El Gobierno llegó este jueves a la 

noche a un principio de acuerdo con 

la oposición «dialoguista» luego de 

incorporar una serie de correcciones 

en los puntos más álgidos del proyec-

to de ley ómnibus que se debate en 

la Cámara de Diputados. 

Entre los cambios, que habían sido 

una condición sine qua non que ha-

bían planteado la UCR, Hacemos Co-

alición Federal e Innovación Federal 

para acompañar el dictamen del ofi-

cialismo, se encuentra la reducción 

de 2 a 1 año de las facultades delega-

das al Poder Ejecutivo con una mayor 

restricción de las emergencias decla-

radas y la implementación de una 

nueva fórmula de movilidad jubila-

toria atada al índice de inflación (o 

directamente el retiro de ese artículo 

para discutirlo después en una norma 

aparte). 

También se acordó la quita de YPF 

del listado de empresas públicas de-

claradas sujetas a privatización, la 

reducción a cero de los derechos de 

exportación aplicados a las economí-

as regionales, y el pase a archivo de 

la reforma electoral por uninomina-

lidad de jurisdicción. 

La oposición también le había pe-

dido al Gobierno que acepte acotar 

la iniciativa a los capítulos vincula-

dos a la emergencia económica, pero 

en ese aspecto Francos y Caputo no 

dieron el brazo a torcer y dejaron en 

pie los cambios en Justicia, Educa-

ción, Cultura, Ciencia, Salud e inclu-

so la eliminación de las PASO. 

La oposición le había pedido al 

Gobierno que también acepte acotar 

el abordaje de la iniciativa a los ca-

pítulos vinculados a la emergencia 

económica, pero en ese aspecto se 

mantuvo firme y dejó en pie los cam-

bios en Justicia, Educación, Cultura, 

Ciencia, Salud e incluso la elimina-

ción de las PASO. 

Así lo confirmó en diálogo con la 

prensa acreditada en Diputados el 

presidente del bloque de la UCR, Ro-

drigo De Loredo, luego de participar 

de una reunión en el despacho del 

presidente de la Cámara baja, Martín 

Menem, con el ministro de Interior, 

Guillermo Francos, y el asesor pre-

sidencial Santiago Caputo. 

“Fue una buena reunión. Plante-

amos nuestras alternativas y nues-

tras objeciones al proyecto y el go-

bierno se mostró receptivo a los plan-

teos”, manifestó el cordobés radical. 

Tras esta clara demostración de 

pragmatismo, algo que en algún mo-

mento parecía lejano, el oficialismo 

encamina la negociación y lograría 

firmar el dictamen de mayoría con 

la colaboración de los bloques más 

cercanos de la oposición, que natu-

ralmente incluyen al PRO. 

El debate en el plenario de las co-

misiones de Legislación General, Pre-

supuesto y Asuntos Constitucionales 

continuará el lunes o martes, y tras 

la firma del dictamen se convocará 

al recinto para sesionar el jueves 25, 

un día después del paro y moviliza-

ción del movimiento obrero y los mo-

vimientos sociales. 

“Nos trajeron un punteo de te-

mas. Ahora estamos esperando que 

nos acerquen la redacción final del 

proyecto”, señaló De Loredo antes 

de sumergirse en una reunión de 

su bloque para plebiscitar la pro-

puesta del Gobierno. 

 

Los cambios en el proyecto  

de «ley de Bases» 

Delegaciones facultades: el Go-

bierno aceptó reducir de dos años 

(con posibilidad de otros dos años de 

prórroga) a un año. Se reducen las 

emergencias. 

Fórmula de movilidad jubilatoria: 

la suspensión de la ley vigente sin 

un reemplazo como pretendía el me-

nú quedó fuera del menú. Quedaron 

en pie dos opciones. La primera es 

introducir una nueva fórmula de mo-

vilidad indexada por el Índice de Pre-

cios al Consumidor (IPC), y que los 

haberes se actualicen según la infla-

ción del mes anterior. La otra opción 

es directamente retirar el artículo 

sobre la suspensión de la fórmula de 

movilidad jubilatoria y postergar la 

discusión para más adelante, en una 

ley separada. 

Retenciones: se mantiene el 33% 

de las retenciones a la soja, pero se 

reduce a cero los derechos de expor-

tación a las economías regionales, 

que en el proyecto original se eleva-

ban al 15%. 

Privatizaciones: se mantiene el 

paquete de empresas públicas sujetas 

a privatización, pero se quita de la 

nómina a YPF, que de esta forma con-

tinuará siendo una sociedad anónima 

de propiedad mixta con participación 

mayoritaria estatal. Se acordó que, 

ante cualquier privatización, el Go-

bierno debe enviar el pliego con los 

términos y condiciones a una comi-

sión bicameral del Congreso. 

Reforma electoral: se deja de lado 

la propuesta de uninominalidad de 

circunscripción cuya aplicación gra-

vemente la representación de los par-

tidos más chicos en la Cámara de Di-

putados. Se mantiene el sistema ac-

tual. Ante este panorama, el oficia-

lismo se encamina a unificar un dic-

tamen junto con el PRO y la UCR a 

principios de la semana que viene, 

ya que durante el fin de semana se 

analizará la letra chica de cada artí-

culo. Por lo tanto, la sesión podría 

ser el miércoles o el jueves.

El oficialismo aceptó cambios en los puntos más álgidos del proyecto: reducción de las facultades delegadas, jubilaciones,  

quita de YPF del listado de empresas privatizables y rebaja a cero de las retenciones de economías regionales.

El ministro del Interior, Guillermo 

Francos, se reunió con senadores na-

cionales del bloque de La Libertad 

Avanza (LLA) para dialogar sobre 

distintos proyectos, entre ellos, el de 

la «Bases y principios para la libertad 

de los argentinos», que se encuentra 

en la Cámara de Diputados, y el de 

Boleta Única de Papel, que está en la 

cámara alta. 

El encuentro se desarrolló en la 

sede del Ministerio del Interior, en 

Casa Rosada, y junto a Francos es-

tuvieron el viceministro del Interior, 

Lisandro Catalán, y los senadores 

Francisco Paoltroni (Formosa), Bar-

tolomé Abdala e Ivanna Arrascaeta 

(San Luis), Ezequiel Atauche y Vilma 

Bedia (Jujuy) y Bruno Olivera (San 

Juan), informaron fuentes oficiales. 

Abdala dijo en rueda de prensa a 

los periodistas acreditados en la Casa 

de Gobierno que «fue una reunión 

que realmente nos da fortaleza opti-

mismo», y aseguró que «estamos con-

vencidos de que las ideas de la liber-

tad que vinimos a apoyar van a ser 

ratificadas, que es realmente lo que 

necesitamos y pretendemos para po-

ner a la Argentina de pie». 

Además, indicó que «se hablaron 

de muchos temas» y «de un compro-

miso legislativo» para que «segura-

mente después que se trate en Dis-

putados, la Ley Bases va a ser enviada 

al Senado». «Paralelamente en el Se-

nado ya tenemos la Boleta Única», 

recordó el legislador. Abdala contó 

que «también se habló de otros pro-

yectos que a lo largo del año vamos 

a tener que trabajar en conjunto con 

el Ejecutivo» y refirió que «nos parece 

sumamente importante en razón que 

somos justamente el bloque del ofi-

cialismo». «Nosotros vinimos a ha-

blar temas que hacen a interacción 

de ambos poderes, pero puntualmente 

temas específicos», indicó, y en cuan-

to a las fechas del tratamiento del 

proyecto de ley dijo que «queda en 

el ámbito Congreso y tendrá que re-

solver cuando va a llamar a sesiones, 

tanto por la ley Bases como a nosotros 

en el caso de la Boleta Única». 

El senador nacional sostuvo que 

«somos optimistas de que van a pri-

mar las ideas de la libertad, lo que 

la gente votó el 19 de noviembre», en 

el marco de «este modelo de país, don-

de queremos que haya una desregu-

lación importante en las distintas ac-

tividades de la ciudadanía, especial-

mente lo que es la economía». 

«Salimos fortalecidos porque, ade-

más, como siempre vengo diciendo, 

no somos intransigentes, escucha-

mos, si hay ideas superadoras todo 

se va a escuchar y a partir de allí se 

resolverá», concluyó.

El exjefe de Gabinete Juan Manuel 

Abal Medina se reunió con el bloque 

de diputados nacionales de Unión 

por la Patria para analizar, con es-

pecialistas en la materia, la reforma 

electoral que se pretende introducir 

la Ley Ómnibus enviada por el Go-

bierno.  Una de las conclusiones del 

encuentro fue que no existe una 

“emergencia” en materia electoral 

como para que un tema tan impor-

tante, que regula la representación 

política de la sociedad, sea tratado y 

dictaminado de apuro. 

«Los cambios propuestos afectan 

seriamente la representatividad, dis-

criminan a las minorías y hacen 

menos democrático al sistema y la 

discusión acerca del sistema elec-

toral debería realizarse en el ámbito 

del Congreso, con transparencia, 

participación de diferentes actores, 

debate y por sobre todas las cosas, 

a la luz de la Constitución Nacio-

nal», evaluaron. 

El politólogo sostuvo que no hay 

que negarse a reformar el sistema, 

pero que hay que hacerlo “con se-

riedad y tomando la experiencia de 

otros países del mundo”. 

“Las reformas propuestas por 

Milei lejos de mejorar nuestro sis-

tema político lo volverán menos fe-

deral, equitativo e igualitario, es de-

cir menos democrático”, resaltó el 

ex funcionario. 

Además de Abal Medina también 

expusieron José Ricardo Ariza, Clau-

dia Asín, Malena González Magnasco, 

Pedro Oscar Goyochea, Julián Quat-

tropani, Pablo Rodríguez Masena, 

Hugo Schneider y Susana Sosa. 

En la reunión, coordinada por las 

diputadas Silvana Ginocchio (Cata-

marca) y Graciela Parola (Formosa) 

y el diputado Eduardo Valdez (CABA) 

estuvieron presentes legisladores del 

bloque  como Aguirre Hilda (La Rio-

ja), Pablo Todero (Neuquén), Carolina 

Yutrovic (Tierra del Fuego), Leila 

Chaher (Jujuy), Fernanda Avila (Ca-

tamarca), Gabriela Pedrali (La Rioja), 

Eduardo Toniolli (Santa Fe), Eduardo 

Toniolli (Santa Fe), Blanca Osuna 

(Entre Rios), Jorge Araujo (Tierra 

del Fuego), Gustavo Gonzalez (Santa 

Cruz), Sebastian Nóblega (Catamar-

ca) y Eugenia Alianello (Chubut).

Francos dialogó con senadores  
de LLA sobre los proyectos oficiales

Abal Medina se reunió  
en el bloque de UP 



comuníquese con esta sección: redaccion@diarioelnorte.com.ar

[ 13 ]

NACIONAL
EL NORTE viernes 19 de enero de 2024 SAN NICOLAS

Al cumplirse nueve años de la muer-

te de Alberto Nisman, se realizó ayer 

un homenaje en las puertas de las to-

rres Le Parc, en el barrio porteño de 

Puerto Madero, donde vivía el fiscal al 

momento del hecho. El evento tuvo lu-

gar desde las 18 en las inmediaciones 

del complejo de edificios donde residía 

Nisman cuando fue encontrado muerto 

en el baño de su departamento, el 18 

de enero de 2015. Allí se cantó el himno 

nacional y entre los oradores del acto 

estuvieron el ministro de Seguridad 

porteño, Waldo Wolff; la ex vicepresi-

denta de la Unidad de Información Fi-

nanciera María Eugenia Talerico; y el 

subsecretario de Investigación Crimi-

nal, Marcelo Romero. 

Los participantes de la marcha acu-

dieron con carteles con mensajes como 

"9 años de impunidad"; "Nisman pre-

sente"; "No fue un suicidio, fue un mag-

nicidio" y "Todos somos Nisman". 

La convocatoria fue realizada por 

el Equipo Republicano, al cumplirse 

un nuevo aniversario del fallecimiento 

del fiscal, que consideran que fue un 

"magnicidio". 

 

El Gobierno habló de "homicidio" 

La Oficina del Presidente de la Re-

pública Argentina emitió durante la 

tarde un comunicado, en el marco de 

un nuevo aniversario de la muerte del 

exfiscal de la causa AMIA, Alberto Nis-

man. Desde su cuenta de X, el Gobierno 

atribuyó la desaparición física del fiscal 

a un "homicidio". Sin embargo, la in-

vestigación judicial sigue hoy lejos de 

arrojar luz sobre lo que realmente su-

cedió ese 18 de enero de 2015 dentro del 

departamento de Puerto Madero. 

Homenaje a Nisman en las torres Le Parc por un nuevo aniversario de su muerte

La administración libertaria des-

tacó, en tanto, a Nisman como "un in-

cansable defensor de la justicia cuyo 

compromiso por esclarecer la causa 

AMIA continúa siendo hoy un ejemplo 

para todos los argentinos". 

 

Para la Justicia se trató  

de un asesinato 

A nueve años, del deceso del fiscal 

Nisman, sólo se sabe que falleció por 

un disparo en la cabeza y que el técnico 

informático Diego Lagomarsino le en-

tregó el arma. Cinco años y medio atrás, 

la Gendarmería Nacional -que depen-

día por entonces de la ministra de Se-

guridad de Mauricio Macri, Patricia 

Bulrich- dictaminó que Nisman había 

sido asesinado. 

Desde entonces, para el juez Julián 

Ercolini y el fiscal Edudardo Taiano, 

hay identificado un solo responsable: 

Lagomarsino, un empleado de la UFI 

AMIA y quien le proveyó el arma de 

la que salió el tiro mortal. Sin embargo, 

se desconoce quién podría haber sido 

el autor del tiro mortal, lo que deja aún 

abierta la hipótesis del suicidio. 

El técnico informático es conside-

rado partícipe necesario del supuesto 

homicidio ocurrido nueve años atrás. 

Pero por el momento no fue condenado 

ni estuvo preso. 

 

La causa se orienta ahora  

hacia el mundo del espionaje 

En los últimos meses la novedad 

tiene que ver con la orientación de la 

causa hacia el mundo del espionaje. El 

fiscal Taiano solicitó informes a la ex 

Side sobre quiénes reportaban de ma-

nera inorgánica en ese momento, pero 

todavía no obtuvo respuesta. Además, 

en los últimos tiempos se sumó la apa-

rición pública de Ariel Zanchetta, un 

ex policía que fue detenido por espiar 

a jueces y otros dirigentes. La relación 

con el caso Nisman se basa en que le 

fue secuestrada una computadora en 

la que había información del fiscal y 

la versión que se abona es que era es-

piado antes de su muerte. Para desovi-

llar esa hipótesis la Justicia deberá re-

cibir la colaboración de la Inteligencia, 

hoy a cargo de Silvestre Sívori. 

Estatales desafían al Gobierno: 

"No necesitamos permiso  

de los explotadores para parar"
Hugo "Cachorro" Godoy advirtió 

que "no necesitan permiso" del Go-

bierno para adherir al paro general 

del próximo 24 de enero.  

"Los trabajadores no necesitamos 

permiso de los patrones y mucho me-

nos de los grandes explotadores para 

tomar medidas, así que vamos a se-

guir avanzando" con el paro nacional, 

sostuvo Godoy al participar de la reu-

nión de Unión por la Patria encabe-

zada por el gobernador de Buenos 

Aires, Axel Kicillof.  

En declaraciones a la prensa, se 

refirió a lo que dijo el vocero presi-

dencial, Manuel Adorni, sobre que 

se le descontará el día a los estatales 

que adhieran al paro. 

"Estamos haciendo todo en fun-

ción de que sea rechazado el DNU y 

la ley ómnibus. Hay que sumar vo-

luntades en esa dirección y para el 

paro del 24, que va a ser un abrazo 

al Congreso", señaló Godoy. El Go-

bierno nacional había manifestado 

esta mañana que le descontará el día 

a los empleados estatales que adhie-

ran al paro del próximo 24 de enero 

convocado por la Confederación Ge-

neral del Trabajo (CGT). 

Mayra Mendoza convocó a  

movilizar al Congreso el día del paro

La intendenta de Quilmes, Mayra 

Mendoza, llamó a participar de la 

marcha convocada por la CGT para 

el miércoles próximo durante la jor-

nada de paro nacional y llamó a los 

quilmeños a sumarse al encuentro 

de forma pacífica. “Este 24 de enero 

el pueblo de Quilmes va a estar pre-

sente en la calle para ponerle un freno 

al DNU y el proyecto de ley que llevan 

la firma de Milei y la sombra de Ma-

cri”, aseguró la jefa comunal. En tan-

to, destacó el malestar general por 

las subas de los precios de los ali-

mentos, de la salud y del transporte 

público, que impactan directamente 

en la gente: “El precio de la carne o 

la posibilidad de que directamente 

no haya en los mostradores, por la 

habilitación para la exportación de 

todos los cortes; o el del transporte, 

que hoy ya subió de 80 a 100 pesos; 

todo esto impacta en la vida de todos 

y no hay solo un sector perjudicado, 

sino toda la sociedad argentina. Quie-

re romper los lazos que nos vinculan 

como comunidad”. “No nos vamos a 

someter a un insensible al que no le 

importan el sufrimiento ni la vulne-

rabilidad de las personas", resaltó 

Mendoza. En ese marco, expresó que 

"sin un Estado que cuide, que esté 

presente, hay que salir a la calle". 

"No solo quienes están organizados, 

sino la sociedad en su conjunto, toda 

la comunidad. Les pido que, por favor, 

no se queden de brazos cruzados es-

perando que esto se solucione. Hay 

que manifestarse pacíficamente, res-

petuosamente, porque lo que está en 

juego es el presente y el futuro de to-

dos", agregó. 

El Gobierno descontará  
el día a los estatales  

que paren el 24 de enero 
"Quien no trabaje, no cobrará, aseguró el vocero presidencial en su habitual encuentro 

con la prensa en Casa Rosada en referencia a la medida de fuerza convocada  

por la CGT. Además, adelantó que a fin de mes se reunirá el Consejo de Salario Mínimo: 

"No hay una demora al respecto".

Provincia no 
descontará el 
día a estatales 
bonaerenses 
El gobernador bonaerense, Axel 

Kicillof, se diferenció del Ejecutivo 

nacional y no descontará el día a 

los empleados estatales que adhie-

ran al paro general del próximo 24 

de enero. De esta manera, el Gober-

nador no acatará la medida del Go-

bierno nacional, anunciada por el 

vocero presidencial. 

 

El vocero presidencial Manuel 

Adorni anunció ayer jueves que el 

Gobierno descontará de sus haberes 

el día no trabajado a los empleados 

estatales nacionales que adhieran el 

próximo miércoles al paro convocado 

por la Confederación General del Tra-

bajo (CGT) porque "el salario es una 

contraprestación" y aseveró que "el 

que no trabaja, no cobra". 

"Se ha tomado la decisión de des-

contar el salario a todos los emplea-

dos estatales nacionales que adhieran 

a la medida. El salario es una con-

traprestación y quien no trabaje, no 

cobrará", dijo Adorni en la habitual 

conferencia de prensa en Casa Rosa-

da. En esta línea, indicó que el Go-

bierno continúa "esperando argu-

mentos para el paro" programado 

por la central obrera porque, a su 

criterio, "no termina de quedar claro" 

el motivo de la medida de fuerza. 

Asimismo, Adorni reiteró que es-

tará abierta la línea telefónica 134 

para "todos aquellos que se sientan 

extorsionados, amenazados o obliga-

dos a parar. La línea es gratuita y 

anónima", reiteró. 

El funcionario consideró que la 

Argentina "está en una situación de 

urgencia" y el cambio es necesario 

para "sacarla de la decadencia". 

Por ese motivo, estimó que "no 

existe razón para el paro o, al menos, 

las explicaciones de los porqués son 

casi infantiles". 

"No los entendemos. En cuanto a 

términos jurídicos, llegado al caso 

habrá novedades sobre el punto en 

cuestión", remarcó Adorni en refe-

rencia a las consecuencias legales 

que podría tener descontar el día a 

los estatales. 

Finalmente, el vocero sostuvo que 

el Gobierno nacional tiene intención 

de reunir el Consejo de Salario Mí-

nimo a fin de mes y que "no hay una 

demora al respecto". 

"Cuando esté la fecha para plan-

tear el Salario Mínimo Vital y Móvil 

la daremos, se va a convocar en los 

próximos días", concluyó. 



comuníquese con esta sección: redaccion@diarioelnorte.com.ar

[ 14 ]

NACIONAL 
EL NORTE viernes 19 de enero de 2024 SAN NICOLAS

El presidente Javier Milei arribará 

este viernes a las 7:55 al aeropuerto de 

Ezeiza tras exponer en el 54° Foro Eco-

nómico Mundial de Davos, en Suiza, 

en una participación que para el Go-

bierno tuvo un «resultado sensacional» 

y le permitió al jefe de Estado «mostrar 

cuáles son sus convicciones» políticas 

y económicas. 

Esa participación fue calificada por 

mandatarios y personalidades políticas 

de distintos países como de “trascen-

dencia internacional”, al tiempo que 

señalaron que “el mundo entero ob-

serva con optimismo las reformas que 

se están implementando” en la Argen-

tina, durante un almuerzo servido este 

mediodía, en el que expuso el ministro 

de Economía, Luis Caputo. 

Concurrieron al almuerzo, organi-

zado por el diario estadounidense The 

Washington Post, el jefe de Gabinete, 

Nicolás Posse; la canciller Diana Mon-

dino; la Reina Máxima de los Países 

Bajos; el presidente de Israel, Isaac 

Herzog; de Letonia, Edgars 

Rink�vi�s; de Armenia, Vahagn Ja-

chaturián; el Primer Ministro de Gre-

cia, Kyriákos Mitsotákis; la presiden-

ta del Banco Central Europeo, Chris-

tine Lagarde, y el ex primer ministro 

del Reino Unido, Tony Blair, entre 

otros 400 invitados de honor. 

Allí, los asistentes “manifestaron 

la trascendencia internacional de la 

participación del Presidente Milei 

en el Foro”, y tras la exposición del 

ministro Caputo sobre los principa-

les lineamientos del programa eco-

nómico del Gobierno nacional, ex-

presaron que “el mundo entero ob-

serva con optimismo las reformas 

que se están implementando” en la 

Argentina, informó la Presidencia 

de la Nación en un comunicado. 

Caputo ofreció en su disertación un 

panorama sobre los lineamientos en 

materia de política económica del Go-

bierno, con el objetivo de que el mundo 

vuelva a confiar en la Argentina, se 

consolide el proceso de integración con 

el mundo, y que este logro se traduzca 

en mayores oportunidades para am-

pliar las relaciones bilaterales, el co-

mercio, las exportaciones, los flujos de 

inversión y el crecimiento estable y 

sostenido de la economía. 

Tras este encuentro, Milei y su co-

mitiva emprendieron el regreso a la 

Argentina en un vuelo que salió desde 

Zurich alrededor de las 16 (hora argen-

tina), hacia Frankfurt y, desde allí par-

tieron dos horas después hacia el Ae-

ropuerto Internacional Ministro Pis-

tarini, de Ezeiza, donde está previsto 

que llegue el viernes a las 7.55. 

El vocero presidencial Manuel 

Adorni evaluó que el resultado de la 

presencia de Milei en el Foro de Davos 

fue «sensacional», no solo por el «reci-

bimiento» que tuvo de los asistentes al 

encuentro sino también por la «poste-

rior repercusión» internacional. 

«La apreciación es que tuvo un re-

sultado sensacional; lo expresado en 

el discurso, no solo el recibimiento y 

la posterior repercusión a nivel mun-

dial, no se han visto en décadas en la 

Argentina», dijo Adorni en su habitual 

conferencia de prensa matutina en Ca-

sa Rosada. 

Ante una consulta periodística 

sobre la evaluación que hizo el Go-

bierno de la presencia del jefe de Es-

tado en Davos, el vocero respondió: 

«Simplemente me puedo limitar a 

contar que estamos felices y orgu-

llosos por la contundencia que ha 

demostrado la Argentina en relación 

hacia dónde vamos». 

Adorni sostuvo que en Davos el 

«mundo se enteró efectivamente de 

esta Argentina que empezamos a 

transitar». 

Además, consideró que Milei «habló 

ante empresarios y mandatarios del 

mundo y nunca antes un Presidente 

había dado tamaña clase magistral de-

fendiendo con argumentos la superio-

ridad del libre mercado y del progreso 

individual» y evaluó que el presidente 

«ha mostrado cuáles son sus convic-

ciones y dónde pretende que vaya la 

Argentina». 

«Lo que nos honra a todos es que 

Argentina vuelva a ser un faro del mun-

do occidental en virtud de las firmes 

convicciones del presidente Milei», 

agregó. 

Luego, en diálogo con CNN Radio, 

el vocero presidencial amplió sobre ese 

discurso: «Lo que dijo en el Foro de Da-

vos lo viene repitiendo sistemática-

mente, al menos desde hace ocho años, 

que yo tengo una amistad con él». 

TRAS PARTICIPAR EN EL FORO ECONÓMICO MUNDIAL 

Milei llegará hoy al país 

El juez federal en lo contencio-

so administrativo Enrique Lavié 

Pico rechazó el planteo del Centro 

de Estudio Legales y Sociales 

(CELS) que tenía por objetivo el 

dictado de una medida cautelar 

para la suspensión de la aplica-

ción de la totalidad del Decreto 

de Necesidad y Urgencia (DNU) 

de desregulación económica del 

gobierno de Javier Milei. 

Se trata del primer fallo emiti-

do por ese fuero en el que se re-

chaza la aplicación de una medida 

cautelar contra la totalidad del 

DNU, lo que podría repetirse en 

otras presentaciones generalistas. 

La medida cautelar solicitada 

por el CELS se incluyó en la pre-

sentación a través de la cual esa 

entidad reclamó que se declare 

la inconstitucionalidad y nulidad 

absoluta e insanable del DNU 

70/23, por considerar que afecta 

la observancia de la Constitución 

Nacional. 

“La pretensión cautelar resulta 

sustancialmente idéntica al objeto 

principal de la acción intentada, 

por lo que, de acogerse favorable-

mente la medida solicitada, la ac-

tora obtendría anticipadamente 

la satisfacción que persigue con 

la acción de fondo intentada, afec-

tándose el objeto del pleito con 

menoscabo a las garantías cons-

titucionales ya referidas”, sostuvo 

el magistrado. 

En la misma resolución, el juez 

Lavié Pico rechazó tramitar como 

proceso colectivo. 

“No se encuentra definido de 

manera clara el colectivo involu-

crado, debido a la generalidad de 

la representación invocada por la 

Asociación Civil actora y al ca-

rácter difuso de la presentación 

efectuada en la presente causa”, 

sostuvo el magistrado. 

Además, «tampoco se encuen-

tra debidamente delimitado que 

el decreto atacado produzca un 

perjuicio por igual a todos los su-

jetos que la parte actora pretende 

representar, lo cual descarta la 

configuración de los recaudos ne-

cesarios para la procedencia for-

mal de la acción colectiva inten-

tada al momento de identificar al 

colectivo involucrado”, señaló. 

“La parte actora solo se ha limi-

tado a señalar que comprende a 

‘trabajadores, consumidores, inqui-

linos, sujetos de preferente tutela 

así como grupos en situación de 

vulnerabilidad’; siendo ello –de ma-

nera evidente– de una amplitud y 

generalización tal que impide, en 

el caso concreto, su delimitación 

en forma precisa y adecuada con 

el alcance denunciado y, en conse-

cuencia, ello se traduce en la im-

posibilidad de cumplir con los re-

quisitos exigidos por la CSJN para 

la configuración del proceso colec-

tivo intentado”, reseñó.

Dictaron el primer rechazo al 

planteo de una medida cautelar 

contra la totalidad del DNU

RATIFICÓ QUE LA REFORMA LABORAL SIGUE SUSPENDIDA 

La Corte Suprema decidirá sobre  
el amparo de la CGT contra el DNU  

La Justicia laboral habilitó la vía para 

que el Gobierno nacional pueda llegar 

a la Corte Suprema con el recurso ex-

traordinario que presentó contra la me-

dida cautelar conseguida por la CGT, 

que suspendió de manera provisoria el 

capítulo laboral del Decreto de Necesidad 

y Urgencia (DNU) de desregulación eco-

nómica de Javier Milei. 

La Cámara Nacional del Trabajo con-

cedió el Recurso Extraordinario presen-

tado por el Gobierno, a través de la Pro-

curación del Tesoro, y elevará el incidente 

al máximo tribunal, aunque «con efecto 

devolutivo», lo que significa que el capí-

tulo laboral del DNU permanecerá sus-

pendido en el marco de la causa iniciada 

por la Confederación General del Trabajo 

(CGT) hasta que se exprese la Corte. 

La sala de feria de la cámara laboral, 

integrada por los jueces Carlos Pose y 

Alejandro Sudera, resolvió «conceder el 

recurso extraordinario con efecto devo-

lutivo», según surge del fallo de tres pá-

ginas. La Procuración del Tesoro, que 

encabeza Rodolfo Barra, había reclamado 

que el recurso extraordinario fuera con-

cedido con efectos suspensivos, para que 

la medida cautelar fuera desactivada, 

pero no lo logró. Los jueces consideraron 

«que, aun cuando no se compartiese tal 

tesis, existen razones de gravedad insti-

tucional que legitiman la intervención 

del Superior por encontrarse afectado 

el funcionamiento de las instituciones 

jurídicas y la eficacia de un medio técnico 

que permite al Poder Ejecutivo emitir 

mandas de carácter legislativo que tienen 

eficacia inmediata salvo que sean dejadas 

sin efecto por el Congreso de la Nación». 

El Gobierno nacional, por cuerda pa-

ralela, busca a través de otro expediente 

que la causa que tramita en el fuero la-

boral por el planteo de la CGT pase al 

contencioso administrativo. 

El miércoles, sin embargo, el fiscal 

general ante las Cámaras Nacionales de 

Apelaciones en lo Civil y Comercial Fe-

deral y en lo Contencioso Administrativo 

Federal, Fabián Canda, consideró que 

la Justicia Nacional del Trabajo es «com-

petente» para intervenir en el planteo 

legal hecho por la CGT en contra de los 

alcances laborales del decreto hecho pú-

blico el 20 de diciembre pasado. 

El fiscal destacó que la central obrera 

«promovió una acción de amparo ten-

diente a obtener la declaración de in-

constitucionalidad» del DNU 70/2023 

«por vulnerar en forma ostensible y ma-

nifiesta» lo prescripto en la Constitución 

Nacional, entre otras normativas, «violar 

el principio básico de división de poderes 

y establecer una reforma laboral con mo-

dificaciones peyorativas y permanentes 

en los derechos de los trabajadores y sus 

organizaciones sindicales». Tras el dic-

tamen del fiscal, se espera que se expida 

la Cámara de Apelaciones del fuero Con-

tencioso Administrativo Federal.

La Cámara Nacional de 
Apelaciones del Trabajo 
habilitó ayer jueves la vía 

para que el Gobierno 
nacional pueda llegar a la 

Corte Suprema con el 
recurso extraordinario que 
presentó contra la medida 
cautelar conseguida por la 
CGT contra el mega DNU. 

Pero ratificó que el capítulo 
laboral de la resolución del 

presidente Javier Milei 
seguirá suspendido  

hasta tanto se expida el 
máximo tribunal.
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Se confirmó en Salta la primera 

muerte por Covid-19 del 2024 y los 

expertos temen por el incremento de 

casos que se registraron en las últi-

mas semanas. 

La noticia fue confirmada por el 

Ministerio de Salud de la provincia 

y en el informe médico no dieron a 

conocer su identidad ni tampoco si 

tenía enfermedades preexistentes.  

Días antes de fin de año se dio a 

conocer un aumento leve de casos de 

Coronavirus. Sin embargo, con la lle-

gada del 2024 los positivos crecieron 

de manera exponencial. 

“En las últimas 2 semanas epide-

miológicas (de 2023) se verifica un 

incremento en el número de casos”, 

indica el informe del Ministerio de 

Salud Nacional. 

La cartera sanitaria nacional in-

formó que en la primera semana del 

año hubo 268 casos diarios, mientras 

que días después el número aumentó 

a 472 promedio. 

El Boletín Epidemiológico explica 

que los positivos son en su mayoría 

perteneciente a la subvariante JN.1 

que ya genera terror en el mundo. 

En el país, donde más incremento 

de contagios hay es en Capital Fede-

ral, Buenos Aires, Santa Fe, Formosa, 

Chaco, Jujuy y Salta. 

María Eleocadia Ojeda de Romero, 

integrante de Madres de Plaza de Ma-

yo, falleció ayer en La Plata a los 97 

años, informó la subsecretaría de De-

rechos Humanos de la provincia de 

Buenos Aires. 

“Con dolor despedimos a María 

Eleocadia Ojeda de Romero, Madre 

de Plaza de Mayo y referente de los 

Derechos Humanos de la ciudad de 

La Plata”, indicó la subsecretaría en 

la red social X (ex twitter). 

Según se informó, María era la 

madre de José Luis Romero, «secues-

trado durante la última dictadura 

militar el 21 de agosto de 1976”. 

“Desde ese momento, María Ele-

ocadia se acercó Madres y comenzó 

una búsqueda que nunca se detuvo”, 

destacaron. 

Según información difundida por 

la Facultad de Periodismo y Comu-

nicación Social de la Universidad Na-

cional de La Plata, la mujer nació el 

9 de diciembre de 1926 en la provincia 

de Corrientes y vivió allí hasta su 

adolescencia. 

Más tarde se mudó a Lobos y a los 

20 años, cuando se casó Sixto Luis 

Romero, se instaló en la ciudad de 

La Plata, donde tuvo tres hijos. 

Su hijo José Luis tenía 27 años al 

momento de su desaparición, era em-

pleado de Edelap, estaba casado y ya 

no vivía en la casa de sus padres. 

La presidenta del Instituto Cultu-

ral, Florencia Saintout, recordó y 

despidió “con mucha tristeza” a la 

Madre de Plaza de Mayo de La Plata, 

vecina del barrio de La Loma. 

“Con su partida recordamos a su 

hijo José Luis, detenido desaparecido, 

y acompañamos con amor a toda su 

familia y especialmente a su nieta 

Gabriela. 30 mil presentes”, completó 

la funcionaria bonaerense.

Ayer, la ministra de Seguridad de 

la Nación, Patricia Bullrich, insistió 

con esa idea y anticipó que el Gobier-

no impulsará una ley que modifique 

la situación actual. Además, desafió 

a quienes discuten esa posibilidad 

bajo argumentos relacionados con 

los derechos humanos. 

La ministra habló en radio sobre 

la toma de terrenos en La Matanza, 

donde cinco personas murieron en 

medio de una balacera que se desató 

tras una discusión. Sobre eso, ase-

guró que quedó “azorada” al escu-

char al gobernador Axel Kicillof  

admitir que había una orden de des-

alojo desde hace tiempo sobre esos 

terrenos. 

“Si a mí me dan la orden de des-

alojo, mañana te lo desalojo. Ni bien 

en cualquier terreno entra la primera 

usurpación, afuera”, dijo Bullrich. 

Y, enseguida, adelantó: “Ahora vamos 

a cambiar las leyes, después que se 

voten estas, para que extranjeros que 

delinquen en Argentina y son irre-

gulares, se vayan del país. Por su-

puesto que hay extranjeros que de-

linquen y generan un daño muy fuer-

te, tienen que cumplir una pena. Por-

que si no, irse del país sería como 

una salvación”. 

Además, rechazó las críticas que 

puedan surgir con esa decisión, y 

desafió: “El otro día hubo cinco muer-

tos, ¿de qué derechos humanos esta-

mos hablando? Que vengan en fila 

uno atrás de otro a decirnos lo que 

tenemos que hacer para salvarle la 

vida a los argentinos”. 

Bullrich ya había pedido esta se-

mana que la Justicia expulse a los 

extranjeros que delinquen y que no 

tienen residencia legal en el país, re-

clamo que antes habían hecho desde 

la Ciudad de Buenos Aires el jefe de 

Gobierno, Jorge Macri, y el ministro 

de Seguridad, Waldo Wolff. 

A LOS 97 AÑOS 

Falleció la Madre de  
Plaza de Mayo María Eleocadia 

Ojeda de Romero

Bullrich insiste en que se 
expulsen del país a extranjeros 
sin residencia que delinquen

EN SALTA  

Primera 

muerte del año 

por covid-19  

A 4 AÑOS DEL CRIMEN Y A LA ESPERA DEL FALLO DE CASACIÓN 

«Extraño terriblemente a mi hijo»,  
confiesa la mamá de Fernando Báez Sosa

Graciela Sosa, madre de Fernando 

Báez Sosa (18), el joven que fue asesinado 

a golpes hace cuatro años a la salida de 

un boliche de Villa Gesell, aseguró  que 

«el tiempo se detuvo» para ella y su esposo 

cuando mataron a su hijo, a quien ex-

traña «terriblemente», a la vez que ma-

nifestó que «confía» en que el Tribunal 

de Casación Penal bonaerense hará jus-

ticia al resolver las apelaciones de las 

condenas a prisión perpetua de cinco de 

los involucrados en el hecho y de otros 

tres que recibieron 15 años de cárcel. 

Ayer, alrededor de las 20.30, se realizó 

una misa interreligiosa convocada por 

Graciela y su esposo, Silvino Báez, en 

las escalinatas de la Facultad de Derecho 

de la Universidad de Buenos Aires (UBA), 

sobre la avenida Figueroa Alcorta 2263, 

en el barrio porteño de Recoleta. 

Oradores de distintas religiones to-

maron el micrófono mientras se desarro-

llaba la misa ante la visible emoción de 

los padres del joven asesinado, quienes 

estuvieron acompañados de su abogado, 

Fernando Burlando. 

Alrededor de las 21.30, Graciela se en-

cargó de hablarle a los presentes, quienes 

concurrieron con velas encendidas y con 

carteles con la foto de su hijo y la leyenda 

«Justicia por Fernando. Si no es perpetua, 

no es justicia». 

«Seguimos igual, hasta peor. Nunca 

pensé que con el correr del tiempo iría 

empeorando. Me siento bajoneada, pa-

saron las fiestas de Navidad y Año Nuevo, 

que fueron muy difíciles para nosotros», 

dijo la mamá de Fernando al cumplirse 

el cuarto aniversario del asesinato de su 

único hijo. Los padres esperan que sea 

favorable el fallo de la Sala 2 del Tribunal 

de Casación Penal bonaerense, a cargo 

de los jueces Mario Kohan, Fernando 

Mancini Hebeca y María Florencia Bu-

diño, al momento de resolver las apela-

ciones presentadas por sus abogados, 

Fernando Burlando, Fabián y Facundo 

Améndola, y la fiscalía, que reclaman 

que los ocho involucrados en el crimen 

reciban la pena de prisión perpetua como 

coautores del «homicidio doblemente 

agravado por el concurso premeditado 

por dos o más personas y por alevosía 

en concurso ideal de lesiones leves». 

Asimismo, el tribunal bonaerense de-

be analizar una serie de nulidades y plan-

teos, además del pedido de revisión de 

las penas impuestas por el Tribunal Oral 

en lo Criminal 1 de Dolores, presentados 

por el defensor Hugo Tomei, quien desde 

el inicio de la investigación cuestionó la 

legalidad del proceso. 

«Cuando se hace larga la espera se 

generan muchas cosas, pero confío en 

que se hará justicia por Fernando. Ha-

biendo tantas pruebas, confío en que se 

hará justicia», expresó Graciela. 

Además, la mujer aseveró: «Extraño 

terriblemente a mi hijo. Ya son cuatro 

años y para nosotros el tiempo se detuvo, 

no somos los mismos que éramos antes. 

Vamos a llevar un duelo para siempre, 

por lo que tratamos de convivir con tanto 

dolor. No encontramos una razón o un 

motivo para vivir en paz». 

Por su parte, Silvino Báez, padre de 

Fernando, advirtió que hay «rumores» 

que anticipan una rebaja en las senten-

cias de los jóvenes condenados a perpe-

tua, aunque aseguró no tener miedo ante 

el fallo de Casación. 

«Le llegaron rumores al doctor Bur-

lando que a alguno le quieren bajar la 

condena porque son muy jóvenes para 

tantos años de cárcel. Pero una vez que 

uno cumple 18 años, uno tiene que ha-

cerse cargo de sus actos. Deben hacerse 

responsables del asesinato de mi hijo», 

manifestó Silvino. 

Luego, el hombre afirmó que su si-

tuación emocional es «complicada» y se 

mostró indignado con el trato hacia los 

rugbiers en la Alcaidía 3 de Melchor Ro-

mero. «Pasaron 4 años de esos días fatí-

dicos, pero nosotros estamos en el mismo 

día siempre”, delcaró. 

Por el crimen de Báez Sosa fueron 

sentenciados de manera unánime a pri-

sión perpetua Máximo Thomsen (24), 

Ciro Pertossi (23), Enzo Comelli (23), Ma-

tías Benicelli (24) y Luciano Pertossi (22). 

Los jueces María Claudia Castro, Emi-

liano Lazzari y Christian Rabaia del TOC 

1 de Dolores condenaron además a Blas 

Cinalli (22), Ayrton Viollaz (24) y Lucas 

Pertossi (24) a 15 años de cárcel al consi-

derarlos «partícipes secundarios» del ho-

micidio doblemente agravado. 

El crimen de Fernando ocurrió la 

madrugada del 18 de enero del 2020 a la 

salida del boliche «Le Brique», en pleno 

centro de Villa Gesell, donde el joven fue 

atacado por un grupo de muchachos con 

los que se había producido un incidente 

previo en el interior. 

Graciela Sosa lamentó: «Nunca pensé que con el correr del tiempo iría empeorando». Y manifestó su preocupación  

por la posibilidad de que se rebajen las condenas a los rugbiers sentenciados por la muerte de su hijo. 
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Dos hombres fueron detenidos 
ayer por su presunta responsabili-
dad en el asesinato en Guayaquil del 
fi scal ecuatoriano César Suárez, que 
tenía a su cargo varias causas contra 
grupos del narcotráfi co e investi-
gaba el copamiento a un canal de 
TV de la semana pasada, mientras 
cientos de militares ingresaron a 
una cárcel de esa ciudad portuaria, 
centro de la guerra del gobierno 
contra las bandas narco.

“Hemos aprehendido a 2 pre-
suntos implicados en el asesinato 
del fi scal César Suárez, en Guayaquil, 
tras diligencias investigativas que 
permitieron identifi car la presunta 
participación en el hecho criminal”, 

Se presume que 

son sicarios que 

pertenecen al gru-

po Los Chone Ki-

llers, arrestados por 

la Policía. 

Dos sospechosos detenidos 
por el asesinato del fi scal 

Ecuador

Atrapados. Los aprehendidos y las armas incautadas. - Twitter -

informó el comandante de Policía 
César Zapata en la red social X.

Durante el operativo, la Policía 
encontró un fusil, dos pistolas, pren-
das de vestir que simulan ser de una 
fuerza de seguridad y dos vehículos.

En el posteo de X, Zapata pre-
sentó una fotografía de los dos 
sospechosos (sin que se puedan 
identifi car sus rostros), otra de las 

Contaminación de mares. - AFP -

El reciente derrame de toneladas 
de bolitas, o “pellets”, de plástico en 
varias costas del norte de Europa, 
especialmente en Galicia, España, 
constituye una verdadera catástrofe 
ambiental, advirtieron ayer legisla-
dores del Parlamento Europeo.

“La catástrofe que estamos vien-
do en Galicia es sólo la punta de un 
enorme iceberg. La contaminación 
de nuestros mares con más de 1.000 
millones de pellets es un enorme 
desastre para el medio ambiente, 
los animales marinos y las comuni-
dades locales”, dijo Ska Keller, euro-
diputada alemana del bloque de los 
ecologistas Los Verdes, consignó la 
agencia de noticias AFP.

A la vez, alertó que el desastre 
“no representa ni siquiera el 1% de 
los pellets de plástico que se pierden 
cada año. Necesitamos detener esta 
catástrofe en curso”.

Para la eurodiputada irlandesa 
Grace O’Sullivan, también de Los 
Verdes, lo ocurrido en las costas de 
Galicia “es un derrame de petróleo 
con otro nombre. (...) Es un crimen”.

Se estima que más de 26 tone-
ladas de esas minúsculas bolitas de 
plástico llegaron a las costas espa-
ñolas de Galicia, Asturias, Cantabria 
y País Vasco, una región de fuerte 
actividad pesquera, supuestamente 
tiradas al mar por un buque carguero 
de bandera de Liberia frente a las 
costas portuguesas. - Télam -

Derrame de 
plástico en costas 
del norte de Europa 

Catástrofe ambiental 

Al menos 15 personas, entre ellas 
13 niños, murieron ahogadas ayer 
en el naufragio de una embarca-
ción que transportaba a un grupo 
de estudiantes a un paseo escolar 
en el oeste de India, informaron 
fuentes médicas.
El accidente se produjo en un lago 
del estado de Gujarat, cuando los 
estudiantes se dirigían a un picnic 
organizado por su escuela.
“El balance es de 15 muertos”, 
declaró a la prensa el director del 
hospital local, Ranjan Aiyer, con-
signó la agencia de noticias AFP.
Varios funcionarios del hospital, 
que hablaron bajo condición de 
anonimato, indicaron que los 
fallecidos son niños de diez años 
y dos profesores que los acom-
pañaban.
Según una autoridad del distrito 
de Vadodara, la embarcación 
transportaba a 27 personas en el 
momento del naufragio y todavía 
no se conocen las causas.
En la operación de rescate parti-
ciparon decenas de personas con 
la esperanza de encontrar sobre-
vivientes.
En 2023, al menos 22 personas 
murieron en el naufragio de un 
barco en el estado de Kerala, en 
el sur de India.
Los sobrevivientes declararon a 
la prensa que muchos pasajeros 
no llevaban chalecos salvavi-
das. - Télam -

15 muertos, 13 
de ellos niños 

India. Naufragio 

Era una embarcación escolar. 

- Internet -

Militares irrumpen en una cárcel 

Alrededor de un millar de 
militares y policías ingresaron 
ayer a la cárcel Regional Gua-
yas, ubicada en el Complejo 
Penitenciario de Guayaquil, de 
donde se fugó “Fito”.
Las autoridades no informa-
ron detalles del operativo en 
el centro carcelario, que se 
cumple un día después del 
asesinato del fi scal Suárez en 
el norte de Guayaquil.
Días pasados se realizaron 

procedimientos similares en 
penitenciarías de Cuenca, La-
tacunga, Esmeraldas, Ambato, 
Azogues, Machala y Archidona.
Entre el 9 y el 18 de enero, 
fuerzas policiales y militares 
han ejecutado más de 23.000 
operativos y han detenido a 
2.174 personas, de las cuales 158 
están señaladas de “terrorismo”, 
según las Fuerzas Armadas. 
También han incautado unas 
seis toneladas de droga. - Télam -

armas y dos de la vestimenta, que 
incluye un uniforme de la policía de 
Tránsito y su correspondiente gorra.

Otro jefe policial, Víctor Herrera, 
comandante de la Zona 8, aseguró 
que se presume que los sicarios per-
tenecen al grupo Los Chone Killers, 
aunque la motivación del crimen 
sigue siendo objeto de investigación, 
detalló el sitio de El Universo.

El hecho se da en medio de la 
situación de “confl icto armado in-
terno” que declaró el presidente 
Daniel Noboa, por el que 22 bandas 
fueron consideradas “terroristas” y 
se habilitó a los militares a comba-
tirlas en las calles.

La crisis de seguridad estalló la 
semana pasada tras la fuga de una 
cárcel de Adolfo Macías, alias “Fito”, 
jefe de la principal banda criminal 
conocida como Los Choneros.

A ello le siguió una arremetida 
violenta, con motines en las cárceles, 
policías secuestrados y vehículos 
incendiados. - Télam -

Los bombardeos se suman 
a las múltiples crisis en Medio 
Oriente, donde Israel libra una 
guerra contra el movimiento isla-
mista palestino Hamas en la Franja 
de Gaza desde octubre y los rebel-
des hutíes propalestinos de Yemen 
atacan buques comerciales en el 
mar Rojo.

Durante la semana, Irán tam-
bién lanzó ataques en Irak y Si-
ria contra lo que llamó “grupos 
terroristas antiiraníes”, acciones 
que fueron reprobadas por Estados 
Unidos y por la Liga Árabe.

En un comunicado, el Ministe-
rio paquistaní de Relaciones Ex-
teriores anunció que el país había 
realizado “una serie de ataques 
militares altamente coordinados” y 
“con precisión contra guaridas te-

Pakistán lanzó ayer bombar-
deos contra “guaridas terroristas” 
en Irán que dejaron al menos nue-
ve muertos, dos días después de un 
ataque de Teherán contra su terri-
torio, en una escalada de violencia 
que llevó a la Unión Europea (UE) y 
países como Rusia, China o Estados 
Unidos a expresar su preocupación 
y pedir “moderación”.

Pakistán, el único país musul-
mán que posee armas nucleares, y 
su vecino Irán llevan combatiendo 
a grupos insurgentes a lo largo de 
su frontera desde hace décadas.

Pakistán bombardeó 
“guaridas terroristas” en Irán 

Al menos nueve víctimas fatales.  

- Internet -

rroristas en la provincia de Sistán-
Baluchistán en Irán”.

“Pakistán respeta plenamente 
la soberanía e integridad territorial 
de la República Islámica de Irán”, 
indicó.

“El único objetivo de la acción 
de hoy fue en aras de la seguri-
dad propia y el interés nacional de 
Pakistán, que son primordiales y 
no pueden verse comprometidos”, 
justifi có. - Télam -

Crece la escalada de ata-
ques en Medio Oriente y 
desde occidente piden 
“moderación”. 

Rusia reivindicó la conquista 
de una pequeña localidad 
de la provincia de Donetsk, 
en el este de Ucrania, en 
una muestra de la creciente 
presión que las fuerzas ru-
sas vienen ejerciendo desde 
hace varias semanas, mien-
tras Ucrania sigue pidiendo 
refuerzos a sus aliados occi-
dentales, que ayer lanzaron 
una coalición para facilitar 
la entrega de artillería a 
una Kiev que admitió estar 
sufriendo escasez de muni-
ciones.
“En la zona de Donetsk, las 
operaciones activas reali-
zadas por las unidades del 
grupo ‘Sur’ permitieron la 
liberación del pueblo de 
Veseloie”, informó ayer el 
Ministerio ruso de Defensa.
Esta localidad, donde vivían 

unas 100 personas antes de 
la invasión rusa, que comen-
zó hace casi dos años, se 
encuentra a unos 20 kilóme-
tros al noreste de Bajmut, 
ciudad tomada por Moscú 
en mayo de 2023 tras una 
sangrienta y larga batalla 
contra el ejército ucraniano.
Las autoridades rusas se 
mostraron más optimistas en 
las últimas semanas, en un 
momento en que la econo-
mía nacional se orienta en 
gran medida hacia la produc-
ción de armas y municiones 
para apoyar la ofensiva.
Ayer, el ministro de Defensa 
ucraniano, Rustem Ume-
rov, alertó de la “escasez 
de municiones” a la que se 
enfrenta su ejército, y alertó 
de que es un problema “real 
y acuciante”. - Télam -

Al este de Ucrania 

Rusia conquistó una ciudad de Donetsk
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río paraná.
Andresito                                    1.26 C. 

Iguazú                                        12.30 B. 

Formosa                                      3.67 B. 

Posadas                                     10.08 C. 

Corrientes                                   3.48 C. 

Paraná                                         4.22 B. 

Santa Fe                                      4.48 B. 

San Lorenzo                                4.60 E. 

Rosario                                        4.35 B. 

Villa Constitución                        4.16 E. 

San Nicolás                                 3.41 B. 

Ramallo                                        2.90 E. 

San Pedro                                   2.47 C. 

Baradero                                     2.21 B.

Fuente:  Prefectura San Nicolás

 

   
EXEQUIAL SERVICE 

CASA CENTRAL:  

Av. Falcón 375 

SALAS VELATORIAS: 

Francia 321  

Balcarce 175 

4425500 / 4421627 

www.exequialservicesa.net 

exequialservice@gmail.com 

CELESTIAL CEMENTERIO  

  PARQUE 

   Guardia y Sepelios las 24 hs. 

   Tel.  4455160-4452411 

   Parque Tel. 4475681 

   Administración: Ameghino 264 

   www.celestial.com.ar 

FUNDACION ACERO  

GRAL. MANUEL N. SAVIO 

Francia 356   Tel. 4428597  

fúnebres.

SEPELIO 
 

+Luchessi, MarÍa Cristina (q.e.p.d.) 

Falleció en San Nicolás de los 

Arroyos el 18 de enero de 2024 a 

los 78 años de edad. Sus hermanos: 

Beatriz y Gustavo Luchessi. Su 

hermano político: Hugo, familia-

res y amigos participan a sus re-

laciones el fallecimiento. Servicio 

velatorio: Balcarce 175. Dpto. 3. 

La familia ruega no enviar arre-

glos florales, el importe destinarlo 

a beneficencia. Servicio Exequial 

Service S.A. Cochería San Nicolás 

- Casa Lassalle. Tel.: (0336) 4425500/ 

4421627/4428817. www.exequialser-

vicesa.net

La desregulación de los alquileres desmintió 

que los temporarios absorbían la oferta
Noticias Argentinas 

 

“La desregulación contenida en el 

DNU 70 dejó al descubierto que la pa-

rálisis de la oferta de departamentos 

no obedecía a la existencia de los con-

tratos temporarios", interpreta una ac-

tiva intermediaria de grupos dueños 

que alquilan en zona norte a través de 

las redes sociales. La aclaración obe-

dece a que, durante la etapa de la vi-

gencia de la ley, que resultó objetada 

por el amplio espectro de la política, 

no faltaban los que lo atribuían a los 

propietarios derivar sus inmuebles a 

acuerdos precarios, fuera del alcance 

de la legislación. De este modo, según 

se especulaba, evitarían el impacto ne-

gativo de los contratos a tres años y de 

los ajustes anuales corriendo atrás de 

la inflación. Si bien alquileres tempo-

rarios se presentan mayoritariamente 

en las grandes ciudades, los polos pro-

ductivos o de esparcimiento, en los ba-

rrios exclusivos, y rigen para los de-

partamentos de estándar internacional 

que se especializan turistas y residentes 

transitorios, también aparecen opcio-

nes que complementan la oferta tradi-

cional y apuntan a los denominados 

nómades digitales y extranjeros que 

prefieren alojarse en localidades y ba-

rrios propios de los habitantes locales. 

En el caso de según se constató en estas 

primeras semanas de transacciones 

realizadas bajo el amparo del DNU, los 

propietarios no estaban de acuerdo con 

contratar a tres años y correr de atrás 

a una inflación en ascenso una vez al 

año. Prueba de que los propietarios no 

estaban de acuerdo con la ley derogada 

es que el mercado, en estos días, pasó 

de los 400 inmuebles que había en oferta 

en diciembre, a más de 7.000 en la pri-

mera quincena de enero y que los pre-

cios, hasta ahora, bajaron un 20%, se-

gún datos de la Cámara Inmobiliaria 

Argentina (CIA).Juan Manuel Locatelli, 

dedicado a administrar rentas tempo-

rarias de departamentos y casas en 

Mar del Plata cuenta que publicó un 

dos ambientes en el exclusivo barrio 

Güemes, cotizado en 800 dólares men-

suales más expensas. Y que entre los 

siete postulantes que de inmediato se 

interesaron se destacaban: 

- Una pareja de profesionales que 

quería vacacionar un mes pero insta-

lados, como si fueran residentes per-

manentes en la ciudad. 

- El ejecutivo de una multinacional 

vinculada a la exploración de petróleo 

en el mar cuya plataforma se distingue 

en el horizonte costero, con una pers-

pectiva de por lo menos un año de es-

tadía, con opción a permanecer. 

- Un nómade digital francés que que-

ría quedarse los tres meses de la tem-

porada alta turística a atender su tra-

bajo a distancia con un buen wifi y des-

pués ir a Córdoba; luego a Buenos Aires 

y finalmente a Mendoza. 

"Si no fuera por la coincidencia de 

que sacaron nuevas reglas en el país 

sería lo normal. Es lo que venía suce-

diendo habitualmente en una ciudad 

de múltiples actividades y bien equi-

pada como ésta", señala. 

El modelo de contrato entre partes 

ya lo tenía impreso porque era el que 

se usaba en plena vigencia de las leyes 

de alquileres enmendadas y cambiadas 

por el Congreso de la Nación. Era en 

dólares, con plazos cortos y condiciones 

escritas sobre la preservación del es-

tado de instalaciones y artefactos en 

que se entregaban las propiedades. 

Juan encuadra en lo que se conoce 

como un property manager, actividad 

de emprendedor que está en auge para 

muchos jóvenes. Es el caso de quienes 

no son propietarios de departamentos 

sino que se ocupan de administrarlos, 

conseguirles inquilinos y concretar la 

transacción económica.También se 

ocupan de que el servicio de limpieza 

y mantenimiento se preste en tiempo 

y forma. Lo cobra entre el 20 y 25% del 

monto total del contrato. Muchas veces 

complementa su vocación de servicio 

recomendando sitios de compra, ser-

vicios y hasta recorridos culturales, 

sobre todo para aquellos extranjeros 

que aún con pocos meses de estadía 

programada, prefieren mimetizarse 

entre los ciudadanos locales. Si bien 

la actividad tiene una remuneración 

variable, las tareas involucradas le po-

drían generarles un ingreso de unos 

480 a 600 dólares. Percibe, asimismo, 

la comisión de práctica como interme-

diario, sea a través de plataformas di-

gitales, como airbnb o booking (más 

orientadas al turista o a lo sumo al re-

sidente temporario), o el sistema clásico 

de inmobiliaria, que principalmente 

se ocupa de viviendas más permanen-

tes, donde se sentía la mayor escasez 

de oferta.El último censo cuantifica en 

7.925.280 las propiedades que confor-

man el mercado de los alquileres. Re-

presentan el 31,1% del total de vivien-

das particulares del país. El compor-

tamiento de la oferta y la demanda ya 

venía variando según ciudades, barrios, 

prestaciones y categoría de las propie-

dades. CABA, Córdoba capital, Rosario, 

Mar del Plata, Mendoza tienen una di-

námica muy distinta a la del resto. Los 

barrios y las zonas tienen distintas ca-

racterísticas para toda clase de público.  

En la Capital Federal, por ejemplo, 

Palermo es buscada por los más jóvenes 

debido a su vida nocturna, Recoleta 

atrae más a los adultos por la oferta 

gastronómica y de tiendas. 

Otros polos son los cercanos a uni-

versidades o a los centros de salud. 

Tanto la demanda de los turistas, 

como el ofrecimiento de opciones vá-

lidas para gente del interior que llega 

a Buenos Aires, o al revés, han ido des-

arrollando un concepto del servicio en 

los barrios, desde gastronomía a man-

tenimiento y esparcimiento, que se 

traslada a la vida cotidiana. 

A partir de los confinamientos de 

la pandemia del coronavirus, en zonas 

periféricas pero accesibles al transporte 

se instalaron bares temáticos, restora-

nes del tipo casero, locales de comidas, 

autoservicios de cercanía, tiendas y 

hasta pequeños lugares donde se dan 

espectáculos, que hacen sentir al turista 

como un local, y a éste, como si fuera 

un visitante. Se produce una simbiosis 

en el patrón de confort clase interna-

cional, que engloba a residentes per-

manentes, nómades digitales y turistas. 

Estos aspiran a recibir servicios aná-

logos a los de un cuarto de un hotel, 

pero con el plus de tener una cocina, 

lavadero y hasta amenities dentro de 

un edificio o en una urbanización ce-

rrada. Además de generar un movi-

miento que atrajo a la vez iluminación 

y seguridad, la tendencia se refleja en 

el crecimiento de empleos para cubrir 

todos los servicios incorporados. El pa-

rate de los alquileres durante la vigen-

cia de las leyes y reformas que se su-

cedieron desde 2020 afectó más a unas 

zonas que a otras de CABA.  

Agronomía, Barracas, Villa Luro, 

Vélez Sarsfield, Pompeya y Saavedra, 

por ejemplo, tuvieron cero transaccio-

nes, no sólo por estar fuera del radio 

más completo de transportes sino por-

que, en general, no se caracterizan por 

cumplir con las crecientes expectativas 

de quienes visitan nuestro país. De to-

dos modos, en los barrios populares 

del país apenas el 3% de las viviendas 

son alquiladas con contratos fijos. 

Bajo la ley con sus reformas, al cabo 

de los tres años las mensualidades de 

los alquileres tradicionales fueron au-

mentadas en un 260% por las indexa-

ciones. Pero la diferencia bruta pro-

medio con los temporarios, por ejemplo, 

fue: US$694 para estos últimos versus 

el equivalente a US$312 para los fijos. 

La desregulación también reincor-

pora ahora a la oferta a las unidades 

que habían sido retiradas del mercado 

de las locaciones para ponerlas en ven-

ta. Lo permite el artículo 1189 del Có-

digo Civil y Comercial, siempre que se 

le avise al inquilino de la intención an-

tes de la firma del contrato, según Mi-

guel Di Maggio, director de la inmobi-

liaria Depa. Un alquiler en estas con-

diciones permite solventar gastos, co-

mo expensas y otros, durante el tiempo 

que se tarde en vender. De acuerdo con 

cálculos que se manejan en el mercado, 

la renta locativa neta que se le extrae 

a los departamentos que encuadran en 

la categoría “for export” es del 8% en 

moneda dura. Hasta antes del DNU, en 

el último mes de 2023, los antiguos con-

tratos devengaban aproximadamente 

un 5,75% anual. Era así porque la an-

terior ley obligaba a congelar el precio 

por un año y actualizarlo por un índice 

que corría dos meses por detrás a la 

inflación. Si se acelerara la rotación 

por la flexibilidad de los contratos y 

ajustes, los inquilinos podrían salir 

perjudicados: acarrear muebles y efec-

tos personales de un departamento a 

otro, aun sin cambiar de ciudad, sig-

nifica invertir como mínimo el equi-

valente a un mes más de alquiler y 

afrontar el desgaste de la carga y 

descarga. La interpretación más co-

rriente es que el mercado, en defi-

nitiva, buscará estabilizarse en un 

punto de partida hacia el nuevo equi-

librio, que si llegan a proliferar los 

desarrollos inmobiliarios podrá ir 

modificándose por un incremento 

de la oferta Premium. 
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[ quiniela nacional nocturna

  1)  .8901 
  2)  . .3663 
  3)  . .9974 
  4)  . .9182 
  5)  . .4280 
  6)  . .9617 
  7)  . .7537 

  8)  . .8391 
  9)  . .1437 
10)  . .7196 
11)  . .1989 
12)  . .5223 
13)  . .0607 
14)  . .6155 

15)  . .2277 
16)  . .8781 
17)  . .8827 
18)  . .1211 
19)  . .5999 
20)  . .7153

[ quiniela nacional vespertina

  1)  .7291 
  2)  . .6547 
  3)  . .5225 
  4)  . .6457 
  5)  . .0302 
  6)  . .8526 
  7)  . .3096 

  8)  . .0900 
  9)  . .1678 
10)  . .3371 
11)  . .1424 
12)  . .1448 
13)  . .0734 
14)  . .0736 

15)  . .9741 
16)  . .8150 
17)  . .1461 
18)  . .4611 
19)  . .4895 
20)  . .0823

[ quiniela nacional matutina

  1)  .3551 
  2)  . .7051 
  3)  . .2718 
  4)  . .5337 
  5)  . .5614 
  6)  . .7436 
  7)  . .2311 

  8)  . .0213 
  9)  . .0283 
10)  . .9578 
11)  . .5186 
12)  . .4828 
13)  . .2477 
14)  . .9803 

15)  . .1405 
16)  . .5181 
17)  . .8457 
18)  . .7230 
19)  . .4237 
20)  . .6201

[ quiniela Bs.As. matutina

  1)  .0218 
  2)  . .3305 
  3)  . .2764 
  4)  . .4490 
  5)  . .8058 
  6)  . .4385 
  7)  . .6319 

  8)  . .8184 
  9)  . .0675 
10)  . .9675 
11)  . .2072 
12)  . .8169 
13)  . .9443 
14)  . .3001 

15)  . .3925 
16)  . .3364 
17)  . .9770 
18)  . .3083 
19)  . .4095 
20)  . .8678

[ quiniela Bs.As. vespertina

  1)  .2281 
  2)  . .6297 
  3)  . .3825 
  4)  . .8944 
  5)  . .3725 
  6)  . .0704 
  7)  . .7970 

  8)  . .0634 
  9)  . .6823 
10)  . .3069 
11)  . .8974 
12)  . .1992 
13)  . .8972 
14)  . .0517 

15)  . .2727 
16)  . .0054 
17)  . .2201 
18)  . .5237 
19)  . .9773 
20)  . .4331

[ quiniela Córdoba nocturna

  1)  .3703 
  2)  . .1738 
  3)  . .0359 
  4)  . .1805 
  5)  . .4049 
  6)  . .7888 
  7)  . .3575 

  8)  . .5606 
  9)  . .4252 
10)  . .2905 
11)  . .7729 
12)  . .6679 
13)  . .2963 
14)  . .2987 

15)  . .2742 
16)  . .6711 
17)  . .3359 
18)  . .0874 
19)  . .1753 
20)  . .0767

[ quiniela Montevideo nocturna

  1)  . .940 
  2)  . . .853 
  3)  . . .858 
  4)  . . .916 
  5)  . . .954 
  6)  . . .879 
  7)  . . .328 

  8)  . . .853 
  9)  . . .903 
10) . . . .532 
11) . . . .360 
12) . . . .087 
13) . . . .834 
14) . . . .238 

15) . . . .974 
16) . . . .816 
17) . . . .911 
18) . . . .707 
19) . . . .277 
20) . . . .938

[ quiniela Santa Fe nocturna

  1)  .5629 
  2)  . .1757 
  3)  . .6749 
  4)  . .2930 
  5)  . .3121 
  6)  . .0233 
  7)  . .6026 

  8)  . .6344 
  9)  . .0530 
10)  . .0447 
11)  . .9750 
12)  . .8488 
13)  . .3354 
14)  . .8647 

15)  . .1571 
16)  . .2362 
17)  . .3858 
18)  . .8082 
19)  . .8034 
20)  . .7575

[ loterías    
 quinielas.

LAS AGENCIAS 

DE LA  

CIUDAD

SÁBADO 

 

Mínima: 18º Máxima: 27º

DOMINGO 
 

Mínima: 18º Máxima: 31º

[datos

Mínima: 19º 

Máxima: 32º

HOY

Despejado.

Despejado.

Salida: 

6.12

Puesta: 

20.13

[el sol

Nueva 
09/2/24

[ la 
 luna

Creciente  
18/1/24

Menguante 
04/2/24

Llena  
25/1/24

Nublado.

La Cámara Federal de San Martín 

concedió un habeas corpus a favor de 

un condenado por narcotráfico que 

padece cáncer de próstata, con pro-

bables ramificaciones, y tiene pen-

dientes turnos y estudios recomen-

dados por una junta médica desde 

junio del año pasado.   

Se trata del misionero Pedro Ama-

deo “Pity” Arrúa, de 60 años de edad, 

actualmente detenido en la cárcel de 

Marcos Paz cumpliendo dos condenas 

dictadas en 2019 y 2021 por tribunales 

federales de Entre Ríos y Misiones. 

La defensa oficial de Arrúa pre-

sentó el habeas corpus ante el agra-

vamiento de las condiciones de de-

tención y su situación de salud, y los 

camaristas Néstor Barral y Juan Pa-

blo Salas admitieron el reclamo. 

El fallo ordena “garantizar la efec-

tiva concreción de los estudios mé-

dicos que devienen, en la considera-

ción de los médicos actuantes, nece-

sarios a fin de conocer el estado ac-

tual de salud del peticionante”. 

Con la urgencia del caso, esos re-

sultados “deberán ser puestos a con-

sideración de los jueces a cuyo cargo 

se encuentra detenido”, sostiene la 

resolución. 

Arrúa, quien tiene también otras 

dos condenas anteriores, mostró los 

primeros síntomas de cáncer en 2017, 

cuando estaba detenido en una cárcel 

de Entre Ríos. 

“A la fecha no se cuenta en el le-

gajo con el resultado de los estudios 

que le fueron practicados previamen-

te (destacándose la biopsia realizada, 

en el mes de junio de 2023), como así 

también restan por disponer otros 

que, en la consideración de los gale-

nos que participaron de la junta mé-

dica ordenada, devienen necesarios 

a los fines de conocer posibles nuevas 

afecciones (patología cutánea y el nó-

dulo en el polo superior derecho del 

pulmón detectado)”, explica el fallo. 

“Todo ello –añade- en un contexto 

de un paciente con un cuadro de pér-

dida de peso evidente y diagnostica 

con cáncer de próstata”. 

 

Habeas corpus para un condenado por narcotráfico 
que tiene cáncer y no lo atienden adecuadamente

Otro hecho brutal se registró en 

el partido de La Matanza y siempre 

en un mismo contexto de inseguri-

dad, una adolescente de 13 años fue 

asesinada esta mañana de un dis-

paro en el tórax y su padre resultó 

herido a golpes al ser presuntamente 

asaltados por tres delincuentes en 

su casa en la localidad bonaerense 

de Virrey del Pino. 

El crimen ocurrió la mañana del 

jueves, cerca de las 10, en Machado 

y Concordia, en la mencionada lo-

calidad del partido de La Matanza. 

A partir de la reconstrucción del 

violento episodio realizada por los 

investigadores policiales y judicia-

les, se determinó que hubo tres asal-

tantes. Dos de ellos ingresaron en 

la vivienda situada en un predio en 

el que funciona el corralón que per-

tenece a la familia de Jennifer Cam-

pos Calle, la adolescente de 13 años 

asesinada. 

Mientras un tercer sospechoso 

esperaba al volante del Peugeot 208 

en el que se movilizaban los delin-

cuentes. Dos de los asaltantes irrum-

pieron en la vivienda y amenazaron 

con armas de fuego a la mujer, quien 

aparentemente hizo un movimiento 

que fue interpretado por los ladro-

nes como un intento por resistirse. 

Ante esa circunstancia, uno de los 

asaltantes abrió fuego y el balazo a 

la altura del pecho hirió de muerte 

de Jennifer. 

En tanto, su padre, Frans Campos 

Rioja (34), de nacionalidad bolivia-

na, fue golpeado fuerte en la cabeza, 

indicaron las fuentes. 

Padre e hija fueron trasladados 

al hospital Simplemente Evita de 

González Catán, donde la menor de 

edad falleció producto de la herida 

recibida. El fiscal Matías Folino, de 

turno en la Unidad Funcional de Ins-

trucción (UFI) de Temática de Ho-

micidio de La Matanza, en estos mo-

mentos se encuentra en el lugar para 

ordenar las primeras directivas. 

INSEGURIDAD EN LA MATANZA 

Mataron de un balazo a 
una adolescente de 13 años
La menor fue impactada por un disparo en el tórax y su padre resultó herido a golpes  

al ser presuntamente asaltados por tres delincuentes.

Pity Arrúa, durante un traslado.

El hecho ocurrió en una vivienda en Machado y Concordia de Virrey del Pino.

SE OFRECE  hombre solo, respon-
sable, para casero. Realizando ta-
reas generales y mantenimiento, 
dentro del predio. En San Nicolás y 
alrededores. Cel.: 336-4210863

04.  Bolsa de trabajo04.  Bolsa de trabajo

24. Servicio doméstico

SE OFRECE SEÑORA para  cuidado de 
abuelos y limpieza. Teléfono. 
3364631580. 

SE OFRECE SEÑORA para cuidado 
de abuelos. Tel.: 3400 661515

SE OFRECE SEÑORA para cuidado de 
personas, dama de compañía con cama 
adentro. Teléfono: 3364381595

SE OFRECE SEÑORA cuidado de per-
sonas en clínica. Con experiencia y re-
ferencias. Cel.: 336-4213580

SE OFRECE SEÑORA para cuidado de 
personas por la tarde o la mañana y 
limpieza. Con referencias. Tel.: 
3364671553

SE OFRECE SEÑORA para limpieza o 
cuidado de personas. Teléfono. 
154217320. 

SE OFRECE SEÑORA para cuidado de 
personas mayores con buenas refe-
rencias. Teléfono: 3364202472

SE OFRECE AUXILIAR DE ENFERME-
RÍA para cuidado de enfermos y dama 
de compañía. Tel: 154535873

08. Cuidado de personas

/ofrecidos04.01

/ofrecidos24.01

SE OFRECE DAMA DE COMPAÑÍA 
de lunes a viernes, con referencias. 
Tel.: 3364623540

SE OFRECE HOMBRE PARA CASE-
RO. Cuidado de casaquinta o casa par-
ticular. Tel.: 3364061766
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El argentino Manuel Andújar (Ya-

maha) defendió ayer su liderazgo en 

la categoría cuatriciclos del Rally Da-

kar Arabia Saudita 2024 y quedó cer-

ca de conseguir su segundo título a 

falta de la etapa final, que se dispu-

tará hoy en la ciudad de Yanbu, a ori-

llas del mar Rojo. 

El piloto bonaerense, nacido en 

Lobos, ingresó segundo en el undé-

cimo y penúltimo tramo de 420 kiló-

metros computados (107 de enlace) 

entre la localidad de Al’Ula 

y Yanbu, con una diferen-

cia de apenas 37 segundos 

con relación al ganador del 

día, el francés Alexandre 

Giroud (Yamaha). 

El bicampeón titular de 

la división, única amenaza 

del argentino en la pelea 

por el campeonato, ganó su 

quinta etapa en la actual 

edición del Dakar pero su 

descuento no fue significa-

tivo y necesitará este vier-

nes una jornada fatal de su 

adversario para conseguir 

su tercera consagración 

consecutiva. 

Andújar, que lidera la 

división quads desde la eta-

pa 4, llegará al último seg-

mento con una diferencia 

favorables de 8 minutos, 14 

segundos, que el piloto de 

Grenoble deberá pulverizar 

comuníquese con esta sección: secciondeportes@yahoo.com.ar
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Etapa 11 

1 Ross Branch (BWA), 4h 51m 57s 

2 Ricky Brabec (USA), a 32s 

3 Adrien Van Beveren (FRA), a 3m 17s 

4 Luciano Benavides (ARG), a 4m 38s 

5 Toby Price (AUS), a 6m 31s 

General 

1 Ricky Brabec (USA), 49h 37m 57s 

2 Ross Branch (BWA), a 10m 22s 

3 Adrien Van Beveren (FRA), a 14m 31s 

4 Ignacio Cornejo (CHI), a 38m 44s 

5 Kevin Benavides (ARG), a 42m 19s 

((Motos
Etapa 11 

1 Alexandre Giroud (FRA), 6h 13m 57s 

2 Manuel Andújar (ARG), a 37s 

3 Juraj Varga (SVK), a 21m 32s 

4 Laisvydas Kancius (LTU), a 52m 31s 

5 Samuel Desbuisson (FRA), a 1h 14m 36s 

General 

1 Manuel Andújar (ARG), 62h 11m 24s 

2 Alexandre Giroud (FRA), a 8m 14s 

3 Juraj Varga (SVK), a 3h 45m 17s 

4 Laisvydas Kancius (LTU), a 6h 46m 43s 

5 Antanas Kanopkinas (LTU), a 48h 42m 36s 

((Quads
Etapa 11 

1 Guerlain Chicherit (FRA), 4h 43m  

2 Guillaume De Mevius (BEL), a 5m 32s 

3 Carlos Sainz (ESP), a 5m 35s 

4 Mattias Ekström (SUE), a 9m 46s 

5 Saood Variawa (ZAF), a 12m 37s 

General 

1 Carlos Sainz (ESP), 46h 24m 47s 

2 Guillaume De Mevius (BEL), a 1h 26m 06s 

3 Sebastien Löeb (FRA), a 1h 36m 02s  

4 Guerlain Chicherit (FRA), a 1h 41m 20s 

5 Martin Prokop (CZE), a 2h 16m 47s 

((Autos
Etapa 11 

1 Nicolás Cavigliasso (ARG), 5h 19m 13s 

2 Marcelo Tiglia Gastaldi (BRA), a 6m 18s 

3 Salef Alsaif (SAU), a 9m 28s 

4 Cristina Gutiérrez (ESP), a 14m 07s 

5 Rokas Baciuska (LTU), a 15m 45s 

General 

1 Mitchell Guthrie (USA), 51h 38m 06s 

2 Cristina Gutiérrez (ESP), a 25m 07s 

3 Rokas Baciuska (LTU), a 1h 20m 55s 

4 Francisco López (CHI), a 1h 24m 35s 

5 Austin Jones (USA), a 2h 02m 49s 

((Challenger
Etapa 11 

1 Ales Loprais (CZE), 5h 18m 50s 

2 Martin Macik (CZE), a 5m 07s 

3 Jaroslav Valtr (CZE), a 31m 49s 

4 Pascal De Baar (NDL), a 34m 40s 

5 Janus Van Kasteren (NED), a 40m 21s 

General 

1 Martin Macik (CZE), 52h 31m 45s 

2 Ales Loprais (CZE), a 2h 01m 01s 

3 Mitchel Van Den Brink (NED), a 4h 27m 25s 

4 Janus Van Kasteren (NED), a 5h 26m 42s 

5 Vick Versteijnen (NED), a 10h 51m 19s 

((Camiones

RALLY DAKAR 

Andújar llega como líder a la última etapa
Manuel Andújar ingresó segundo en el undécimo y  

penúltimo tramo de 420 kilómetros entre la localidad de 

Al’Ula y Yanbu, con una diferencia de apenas 37 segundos 

con relación al ganador del día, el francés Alexandre Giroud 

(Yamaha). El bonaerense deberá mantener la diferencia hoy 

para coronarse por segunda vez campeón del Dakar.  

Andújar, a un paso del  

campeonato en el Rally  

más peligroso del mundo. DAKAR.  

en los 328 km. (175 cronometrados) 

delineados en Yanbu. 

Giroud, ganador en 2022 y 2023, y 

Andújar, campeón en 2021, domina-

ron los últimos tres años de la cate-

goría, en la que Argentina es el país 

más laureado con siete títulos. Los 

anteriores fueron logrados por Mar-

cos Patronelli en 2010, 2013 y 2016; su 

hermano Alejandro en 2011 y 2012 y 

Nicolás Cavigliasso en 2019. 

En motos, el campeón argenti-

no Kevin Benavides (Red Bull 

KTM) finalizó séptimo, resultado 

que le impidió mejorar su clasifi-

cación en las posiciones generales 

y que lo dejó virtualmente sin 

chances de revalidar el título lo-

grado la temporada pasada. El sal-

teño, dos veces ganador de la com-

petencia, quedó a 41 minutos, 19 

segundos del líder estadounidense 

Ricky Brabec (Honda), quien pal-

pita una nueva consagración des-

pués de ingresar segundo en el pe-

núltimo tramo. 

Brabec, vencedor del Dakar en 2020, 

mantiene una diferencia de 10m.22s. 

sobre el botsuano Ross Branch (Hero), 

que se impuso en el tramo de este jueves 

pero con una exigua ventaja de 32 se-

gundos que no le alcanzó para poner 

en jaque al líder. 

«Ya estamos casi en el final. Ross 

apretó mucho hoy, todo se reducirá 

a él y a mí en la última etapa, así que 

ya veremos. Hoy ha sido uno de mis 

mejores días. Me aseguré de no co-

meter ningún error en los últimos 

100 kilómetros. Terminar un Dakar 

ya es una victoria», consideró el líder, 

cuya coronación quedó servida. 

«Seguiremos luchando mañana y 

veremos qué pasa, pero Ricky hizo 

una carrera magnífica y se merece 

ganar», admitió el escolta Branch, 

en declaraciones al sitio oficial. 

Sin chances de campeonato, el des-

afío para Kevin Benavides será com-

pletar el rally más exigente del mun-

do por octava vez en su carrera, como 

también para su hermano menor Lu-

ciano, piloto oficial Husqvarna, que 

ayer se ubicó en el cuarto puesto de-

bajo del francés Adrien van Bereven 

(Honda). 

Luciano Benavides ocupa el sép-

timo puesto de la clasificación ge-

neral de motos e intentará subir 

un escalón en la etapa final para 

igualar las mejores actuaciones en 

el Dakar. Si consigue descontarle 

8m. al australiano Toby Price (Red 

Bull KTM) finalizará sexto como 

ocurrió en 2020 y 2023. 

 

Autos 

En la categoría autos será consa-

grado este viernes el español Carlos 

Sainz (Audi), luego de que el francés 

Sebastien Loeb quedara fuera de com-

petencia al romper la horquilla de-

lantera derecha de su Prodrive Hun-

ter del equipo Bahrain Raid Xtreme. 

El madrileño, tres veces ganador del 

Dakar (2010, 2018 y 2020), lidera con 

una diferencia de 1h.27m.06s. sobre 

el belga Guillaume de Mevius (Toyo-

ta), que este jueves fue escolta de su 

compañero de equipo, el francés 

Guerlain Chicherit, ganador por se-

gundo día consecutivo. 

Sainz completó el podio de la un-

décima y penúltima etapa, que tuvo 

al argentino Juan Cruz Yacopini (To-

yota Overdrive Racing) en el séptimo 

escalón. 
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El COI confía  
en los planes  
de seguridad  

para París 
El Comité Olímpico Internacional 

(COI) manifestó su confianza en que 

las autoridades francesas mantendrán 

la seguridad de los Juegos Olímpicos 

de París 2024 con un amplio plan para 

la máxima cita del deporte. 

La capital francesa se está prepa-

rando para recibir a cientos de miles 

de visitantes durante los 16 días que 

durarán los Juegos, incluida la cere-

monia inaugural del 26 de julio a lo 

largo del río Sena, en la que se espera 

que 600.000 espectadores presencien 

el paso de 160 barcos que transporta-

rán a los atletas por el centro de París. 

La ceremonia de apertura se considera 

un gran reto de seguridad en sí misma, 

con más de 45.000 efectivos de seguri-

dad desplegados ese día. 

El presidente francés, Emma-

nuel Macron, dijo el mes pasado 

que Francia estaba preparada para 

trasladar la ceremonia de apertura 

a otro lugar si la situación de se-

guridad lo requería. 

Funcionarios de seguridad euro-

peos advirtieron de un creciente riesgo 

de ataques de militantes islamistas en 

medio de la guerra entre Israel y Ha-

más, con la mayor amenaza probable 

de que se trate de atacantes solitarios 

que son difíciles de rastrear. 

Francia elevó su umbral de segu-

ridad en octubre, cuando un hombre 

armado con un cuchillo mató a un 

profesor en una escuela del norte del 

país. «Obviamente, estamos en con-

tacto permanente (con los organiza-

dores de los Juegos)», declaró Mark 

Adams, portavoz del COI, en una con-

ferencia de prensa celebrada en la ciu-

dad surcoreana de Gangneung al tér-

mino de una reunión de la Comisión 

Ejecutiva del COI. «Confiamos mucho 

en las autoridades para garantizar 

que estos Juegos sean seguros», aña-

dió. Con un presupuesto de seguridad 

de 320 millones de euros (348,42 millo-

nes de dólares), Francia desplegará 

unos 35.000 efectivos para los días pos-

teriores a la ceremonia de apertura, 

en los que se realizarán numerosas 

competiciones y actos en el centro de 

la ciudad. 

«Esta confianza se basa en un in-

forme recibido en diciembre (de las 

autoridades francesas)... sobre las me-

didas que se tomarán durante los Jue-

gos», manifestó el Director Ejecutivo 

de los Juegos Olímpicos, Christophe 

Dubi. 

Y agregó: «Están movilizando todos 

los recursos necesarios, del orden de 

45.000 efectivos de seguridad el día de 

la ceremonia de apertura y 35.000 para 

los días restantes, todos y cada uno 

de los días, las 24 horas del día. Se está 

haciendo un gran esfuerzo».

Somisa tendría ya cerrado su plan-

tel de cara a su participación en la 

Liga Federal con la llegada de Ricar-

do Pinón, un pivot de 22 años y 2.08 

de altura. El interno es oriundo de 

Bariloche y cuenta con experiencias 

en la categoría, como así también en 

la Liga Argentina. Después de haber 

jugado al fútbol, se inició en el bás-

quet a los 17 años en la Escuela Mu-

nicipal de su ciudad natal y de allí 

pasó como “reclutado” a Quilmes de 

Mar del Plata. Luego recaló en De-

portivo Viedma y sus últimos ante-

cedentes fueron en Racing de Trelew 

y Sportsmen Unidos de Rosario. Pi-

nón ocupará ficha Sub-23. 

Tomando como referencia los 

nombres con los que los somiseros 

compitieron en el Prefederal de la 

Región CAB 1, esta cara nueva se 

agregó a la del joven alapivot Sub-21 

Tomás Chinchilla, ex Lanús en la Li-

ga Argentina y Midland en la Liga 

Federal.  

Continuarán bajo las órdenes de 

Nicolás Arámburu Axel Méndez, Ra-

miro Cruz, Yago Sánchez, Alejandro 

Mena, Sebastián Andollo, Bruno Cas-

tonjáuregui, Lucas Ferraris, Faustino 

Brovarone y Santino Vitángeli.  

Cabe recordar que dejó el club el 

alero Gerónimo Ramallo, quien hizo 

su debut en la Liga Nacional días 

atrás en San Martín de Corrientes.  

En la competencia que se inicia-

rá el 17 de febrero, Somisa formará 

parte del Grupo B de la Conferencia 

Sudeste junto a Regatas, Belgrano, 

Los Indios y San Martín de Junín, 

Colón de Chivilcoy e Independiente 

de Zárate. 

LIGA FEDERAL DE BÁSQUET 

Un “grandote” para Somisa

De la redacción de EL NORTE 

secciondeportes@yahoo.com.ar  

 

Johnnito De Benedictis será el pi-

loto que se subirá al prototipo núme-

ro 1 de Ford Mustang desarrollado 

por el DTA Racing, y que fue el en-

cargado de representar a la marca 

en el primer contacto de la “nueva 

generación” con los fanáticos del TC 

a fines del año pasado.  

La escudería que dirige Ulises Ar-

mellini lo confirmó en la tarde de 

ayer a través de un comunicado en 

sus redes sociales: “Es un placer 

anunciar la incorporación de Juan 

Bautista De Benedictis a nuestro 

equipo de Turismo Carretera. Suma-

mos así el talento y la experiencia 

necesaria para el desarrollo y evolu-

ción en pista del nuevo Ford Mus-

tang”, señaló la publicación.  

Minutos más tarde, el piloto de 37 

años hizo lo suyo. “Feliz de anunciar-

les mi debut con un Ford Mustang 

del DTA para este 2024. Se pintará de 

color verde y llevará el número 157”, 

confirmó Johnnito. “Gracias a Ulises 

Armellini por abrirme las puertas 

de su escudería. A mis sponsors por 

acompañarme en este proyecto. Un 

agradecimiento especial al Abdala 

Racing por el esfuerzo brindado en 

este tiempo y les deseo lo mejor en 

lo que viene”, escribió.   

El piloto de Necochea, que termi-

nó el 2023 dentro del Tomás Abdala 

Racing, finalmente metió el pase al 

equipo nicoleño. La motorización del 

auto estará a cargo de Marcelo “Ma-

chete” Esteban.  

Jonito arrancará entonces su 18ª 

torneo en el TC (debutó en febrero 

del 2007) sobre el Mustang del DTA, 

que dejará el color azul con el que se 

presentó el sociedad en San Juan pa-

ra llevar el tradicional verde de la 

familia De Benedictis. La unidad, a 

su vez, llevará el clásico número 157 

del necochense. 

El auto es el primer prototipo de 

nueva generación de la marca del 

Óvalo, que el DTA comenzó a cons-

truir a fines de julio de 2023 y que 

debutará el próximo 24 y 25 de febrero 

en El Calafate, donde el TC iniciará 

la temporada.  

De esta manera, el hijo de Johnny 

(legendario expiloto de TC) dejó atrás 

el equipo de Tomás Abdala, al que 

se sumó en la 8ª fecha del torneo 2023 

en Posadas. De Benedictis tenía acor-

dada la continuidad con la estructura 

de Lobos, dentro de la cual iba a es-

trenar un Ford 0 km que es de su pro-

piedad. Sin embargo, en los últimos 

días optó por el proyecto del equipo 

de nuestra ciudad. El piloto ya visitó 

el taller del DTA y se probó la butaca 

del Mustang. 

Por su parte Alan Ruggiero, quien 

hasta la temporada anterior manejó 

el Falcon del DTA, confirmó que no 

continuará dentro del equipo. 

TURISMO CARRETERA 

El DTA confirmó que Johnnito  
De Benedictis conducirá el Mustang 

El equipo conducido por Ulises Armellini presentó a Juan Bautista De Benedictis como su piloto para el Ford Mustang 
que competirá este año en el renovado Turismo Carretera. “Sumamos así el talento y la experiencia necesaria para el 
desarrollo y evolución en pista del nuevo Ford Mustang”, señaló la escudería de nuestra ciudad en un comunicado. 

Johnnito ya se probó la butaca en el taller del DTA. DTA RACING 
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COPA ITALIA 

Nápoli avanzó 
a la final  

con un gol de 
Gio Simeone 

Con gol de Giovanni Simeone, 

Napoli derrotó por 3 a 0 a Fioren-

tina y se clasificó a la final de la 

SuperCopa de Italia, donde se en-

frentará al vencedor de Inter y La-

zio. Lucas Beltrán y Lucas Martínez 

Quarta fueron titulares en la Fiore, 

mientras que Gino Infantino fue 

suplente.  

En el conjunto comandado por 

Walter Mazzari convirtieron Gio 

Simeone y doblete del delantero 

Alessio Zerbin.   

Ahora, Napoli aguardará a la otra 

semifinal que se disputará este vier-

nes entre el Inter, con Lautaro Mar-

tínez de titular, y Lazio, con Valentín 

Taty Castellanos en su ataque. 

En esta edición participan Na-

poli y Lazio, por ser campeón y sub-

campeón del Calcio, e Inter y Fio-

rentina por ser los finalistas de la 

Copa de Italia 2023..

COPA DEL REY 

El Atlético  
de Simeone  

eliminó  
al Real Madrid  
En un electrizante encuentro, 

Atlético Madrid se vengó y derrotó 

por 4 a 2 a Real Madrid, consiguien-

do el pase a los cuartos de final de 

la Copa del Rey. 

Samuel Lino adelantó al Atlético 

que tuvo a Rodrigo De Paul y a Na-

huel Molina de titulares. Álvaro Mo-

rata, Antoine Griezmann y Rodrigo 

Riquelme anotaron para el equipo 

de Diego “Cholo” Simeone. En la ve-

reda de enfrente, descontaron Jan 

Oblak en contra y Joselu. 

Con una diferencia de ocho días, 

el Atleti tomó revancha de la de-

rrota sufrida en semifinales de la 

Supercopa de España ante el Ma-

drid por 5 a 3. 

Más temprano, el Barcelona 

arrancó perdiendo, pero lo dio vuel-

ta y ganó por 3 a 1 ante Unionistas 

de Salamanca de visitante, y con-

siguió el pase para los cuartos de 

final de la Copa del Rey. 

Los locales se pusieron en ven-

taja con una gran volea de Álvaro 

Gómez, pero antes de ir al descanso 

Ferran Torres igualó el encuentro. 

Jules Koundé y Alejandro Balde, 

en el complemento, le dieron el 

triunfo al conjunto de Xavi.  

CONSEJO FEDERAL 

El Federal A tiene fecha de inicio 

Este «finde» se pone en marcha la Copa Federación 
El campeonato de la Federación 

Norte de Fútbol tendrá este fin de se-

mana la primera fecha de la que será 

una edición récord, con 55 clubes ins-

criptos. La Liga Nicoleña tendrá co-

mo representantes a 12 de Octubre y 

a Belgrano, pero ambos quedarán li-

bres en esta jornada inaugural. Doce 

integra la zona 9 (triangular), por la 

cual este sábado a las 17.00 Defensores 

Unidos recibirá a América, en duelo 

de sampedrinos. El debut de los ni-

coleños será el domingo 28 de local 

ante CADU, a quien ya enfrentó en 

la edición 2023.  

Belgrano, en tanto, formará par-

te de otro triangular que es la zona 

11. Este domingo, en la primera fe-

cha, Independencia de San Pedro 

recibirá en el Estadio Municipal a 

Villa Sanguinetti de Arrecifes. El 

Rojo visitará a los arrecifeños el si-

guiente fin de semana.  

 

Hoy, amistoso 

Esta tarde, Belgrano y Doce se 

medirán en la “revancha” del par-

tido que jugaron el pasado sábado 

en Soler y América, en la que fue 

la primera práctica formal de am-

bos de cara al arranque del certa-

men. En aquella oportunidad fue 

triunfo del Rojo por 1 a 0, con gol 

de Mateo Gómez. Hoy se enfrenta-

rán desde las 19.00 en el camping, 

con el objetivo de ajustar los últi-

mos detalles de cara al debut de 

ambos, la próxima semana.  

De la redacción de EL NORTE 

secciondeportes@yahoo.com.ar   

 

Los dirigentes representantes de 

los clubes del Torneo Federal A se 

reunieron ayer en la sede de la AFA 

buscando las primeras definiciones 

respecto de la temporada 2024 que se 

acerca. Por el lado de Defensores es-

tuvo presente Darío Paoloni, y la úni-

ca certeza que se trajo a Villa Ramallo 

fue que el torneo comenzará el fin 

de semana del 24 de marzo. La fecha, 

más lejana de lo que se preveía, tiene 

como justificación la intención de 

darle un poco más de tiempo a los 

cuatro clubes que ascenderán desde 

el Regional Federal Amateur.  

Como autoridades del Consejo 

Federal participaron el secretario 

Javier Treuque y el asesor letrado 

Juan Pablo Beacon. Este último to-

mó la palabra en el inicio para dar 

detalles sobre la situación de los 

equipos de San Luis (Estudiantes 

y Juventud Unida Universitario), 

que por el momento están imposi-

bilitados de participar porque la 

Liga de San Luis fue desafiliada. 

Esto se debe a la intervención que 

realizó el gobierno puntano sobre 

el club San Luis FC por “irregula-

ridades”. El conflicto aún parece 

lejos de solucionarse, y en ese caso 

el Federal A no contaría con los dos 

puntanos. Esta situación es tam-

bién una de las trabas a la hora de 

pensar en la conformación de las 

zonas y la forma de disputa de esta 

nueva temporada.  

En líneas generales, la gran ma-

yoría de los participantes coincidie-

ron en que continuar con el formato 

de cuatro zonas es lo mejor para los 

clubes, especialmente en el aspecto 

económico. El único club que plan-

teó otra opción fue Olimpo de Bahía 

Blanca, cuyo representante propuso 

jugar en dos zonas, y conseguir 

sponsors para poder afrontar los al-

tos costos que esto generaría. A pe-

sar de que muchos coincidieron en 

que esta propuesta sería mejor en 

cuanto a lo deportivo, el aspecto eco-

nómico será clave en este 2024 y todo 

parece indicar que ese formato que-

dará descartado.  

En cuanto a las cuatro zonas, hay 

diferentes posibilidades. Una de ellas 

es que se repita el formato del año 

pasado, con los integrantes jugando 

todos contra todos en cuatro rondas. 

Otra es la que planteó Sportivo Bel-

grano: jugar dos rondas, y de allí lue-

go clasificar a los cinco primeros a 

la zona Campeonato y el resto a una 

Reválida. Esta opción encontró algu-

nas reticencias en el mismo aspecto 

de dinero, ya que la segunda parte 

del torneo dejaría de lado la cuestión 

regional y se centraría exclusivamen-

te en lo deportivo, seguramente con 

extensos viajes. Otra posibilidad plan-

teada es que se jueguen dos campe-

onatos, Apertura y Clausura. 

Con las opciones sobre la mesa, 

la reunión culminó con la premisa 

de estudiarlas y volverse a reunir a 

mediados de febrero para tomar una 

decisión. Por último, desde el Consejo 

anunciaron que habrá un incremento 

económico para los clubes en los de-

rechos de TV, y también que recibirán 

entre 48 y 50 pelotas oficiales para 

usar durante la temporada.  

Los dirigentes de los clubes se reunieron ayer en la sede del Consejo Federal y se resolvió  
que la temporada 2024 comenzará el 24 de marzo. De acuerdo con lo expresado por AFA,  

es para darles “más tiempo” a los que asciendan desde el Regional Amateur.  
No hubo acuerdo aún respecto a la forma de disputa, aunque se mantendrían las cuatro zonas.  

La reunión se llevó a cabo en la sede de la AFA. FOTO: SANTI DEZIO
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El mediocampista ofensivo Ben-

jamín Rollheiser viajó ayer a Portugal 

para convertirse en nuevo jugador 

de Benfica. 

Pese al intento de Estudiantes 

de La Plata de retenerlo hasta junio, 

el talentoso futbolista partió desde 

el aeropuerto de Ezeiza hacia Lis-

boa para cerrar su incorporación 

al equipo de Ángel Di María y Ni-

colás Otamendi. 

A la partida de una de las figuras 

del equipo de Eduardo Domínguez 

se suma que finalmente la dirigencia 

recibió la negativa por parte del ar-

quero campeón del mundo, Gerónimo 

Rulli, quien seguirá su carrera en 

Europa. 

Tras el retiro de Mariano Andújar, 

la directiva del «León» intentó repa-

triar al arquero surgido del club que 

perdió el puesto en Ajax, de Países 

Bajos, por la lesión en el hombro que 

lo dejó afuera de las canchas durante 

tres meses. 

El ex Villarreal agradeció el gesto 

pero decidió buscar otro equipo pero 

en una liga europea. 

Mientras tanto, Rollheiser, de 23 

años, se despidió del plantel «pin-

cha» el miércoles y así cerró su ci-

clo en el club con 83 partidos, 13 

goles, 8 asistencias y el título de la 

Copa Argentina. 

Estudiantes vendió al zurdo, ex 

River Plate, en una operación cercana 

a los diez millones de euros y se que-

dó con 10% de una futura venta. 

Rollheiser llegó a Estudiantes 

en junio de 2022 luego de seis meses 

sin jugar tras haber quedado libre 

del «Millonario» por no renovar el 

contrato. 

El entrenador Eduardo Domín-

guez y la dirigencia pretendían re-

tener a Rollheiser hasta junio para 

disputar la primera parte de la Copa 

Libertadores, pero finalmente el club 

luso pagó una suma extra y se llevó 

ahora al futbolista. 

En Benfica, el jugador nacido en 

la localidad bonaerense de Coronel 

Suárez firmará un contrato hasta 

2029 y tendrá su primera experiencia 

europea junto a los campeones del 

mundo Di María y Otamendi. 

Rollheiser viajó  
a Portugal  

para sumarse 
al Benfica

Boca inició 
gestiones  

con el Milan 
por Romero 

El Consejo de Fútbol de Boca Ju-

niors se puso en contacto con los diri-

gentes del Milan para avanzar en las 

condiciones de un préstamo del ata-

cante argentino Luka Romero, luego 

de que el propio futbolista manifestara 

su ilusión de llegar al club de La Ribera. 

Boca pretende que Romero, de 19 años, 

una de las figuras del seleccionado Sub-

20 en el Mundial del año pasado, firme 

por al menos 18 meses, hasta mediados 

de 2025, y con una opción de compra, 

sin importar que se fije en un valor 

alto para las posibilidades del mercado 

argentino. 

La dirigencia boquense pretende 

evitar que el futbolista llegue al club 

para revalorizarse y luego retorne a 

Europa, según explicaron fuentes de 

la negociación. 

En caso de que exista acuerdo entre 

los clubes, Boca dará el paso siguiente: 

tomar contacto con el representante 

del jugador para negociar el contrato, 

que a priori no revestiría inconvenien-

tes por su firme deseo de ponerse la 

camiseta azul y oro. 

Las versiones del desembarco de 

Romero en Boca comenzaron el martes 

pero fueron rápidamente desmentidas 

por voceros del Consejo de Fútbol, aun-

que el abuelo del futbolista, José «Pepe» 

Romero, reconoció el interés en decla-

raciones periodísticas. 

“Hay varios clubes que lo quieren 

de Italia, pero Luka quiere salir. Si es 

a España, quiere que sea un equipo de 

primera. También hay contacto entre 

Boca y Milan, que compartirían el con-

trato», reconoció en radio La Red. 

 

Los refuerzos  

Mientras tanto, se siguen firmando 

los últimos papeles con los abogados 

para que el mediocampista Kevin Ze-

nón se convierta en la segunda incor-

poración «xeneize». 

Está todo acordado con los dirigen-

tes de Unión de Santa Fe: se abonará 3 

millones de dólares por el 80 por ciento 

del pase y el préstamo de Simón Rivero 

y el 25 por ciento de la ficha de Mauro 

Luna Diale. 

Por otro lado, en cuanto a la activi-

dad del plantel, el uruguayo Edinson 

Cavani, que realizó un trabajo especial 

después de sufrir un desgarro en el 

recto anterior izquierdo el 12 de no-

viembre pasado, tiene grandes posibi-

lidades de sumar minutos por primera 

vez en el año cuando Boca enfrente a 

Talleres de Córdoba en un amistoso a 

jugarse mañana. Para ese partido, el 

entrenador Diego Martínez piensa po-

ner un posible once titular que pueda 

ser el que debute el sábado 27 ante Pla-

tense, de visitante, por la primera fecha 

de la Copa de la Liga. 

El lateral derecho Santiago Simón 

se lesionó en el partido de pretem-

porada ante Rayados de Monterrey 

y ayer se confirmó que sufrió una lu-

xofractura del primer metacarpiano 

de la mano derecha, por lo que estará 

inactivo por dos meses.  

Un dolor de cabeza para Martín 

Demichelis, ya que el jugador de 21 

años es una pieza clave como lateral 

derecho, sin descartar que el entre-

nador tampoco podrá contar con Se-

bastián Boselli, otra alternativa para 

el puesto por su compromiso con su 

selección.  

Simón no podrá participar del úl-

timo amistoso ante Pachuca, mañana 

desde las 18.30, ni tampoco estará en 

el debut en la Copa de la Liga contra 

Argentinos Juniors, en el Monumen-

tal el 28 de enero. 

Con una nueva baja en el lateral 

derecho, a River le urge buscar va-

riantes para dicho puesto, Demichelis 

probó con Simón, ahora lesionado, a 

Milton Casco (quien todavía no está 

apto para jugar), a Andrés Herrera, 

además del mencionado Sebastián 

Boselli.   

El tema es que tanto el presidente 

de la institución, Jorge Brito, como 

Matías Patanián y Enzo Francescoli 

refutaron su postura de no buscar ni 

un lateral derecho ni un volante cen-

tral, por el momento. 

Cabe destacar que es la segunda 

lesión que se produce en período de 

preparación en Estados Unidos, luego 

de la rotura de ligamentos cruzados 

de Gonzalo Pity Martínez, que lo de-

jará fuera casi todo el año. 

 

Simón se lesionó y estará 
dos meses sin jugar

De la Redacción de EL NORTE 
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El entrenador de River Plate, Mar-

tín Demichelis, quedó conforme con 

el rendimiento de su equipo en el em-

pate del miércoles ante Monterrey 

(1-1) en Dallas y prefirió no hablar 

del tema refuerzos en el cierre del 

mercado de pases. 

Ante la consulta de la prensa sobre 

si al equipo le faltaba algo, apuntando 

a la llegada de algún jugador luego 

de las salidas, lesiones y convocato-

rias que afectaron al plantel, el DT 

respondió con ironía: “Nos falta se-

guir entrenando más y más fuerte 

para llegar bien al partido con Ar-

gentinos Juniors”. 

“Me voy con sensaciones buenas 

y positivas, hace dos días estamos 

haciendo un doble turno intenso y 

por momentos se vieron buenas aso-

ciaciones y logramos presión alta”, 

destacó en diálogo con ESPN. 

En el mismo sentido, Demichelis 

subrayó: “Tuvimos 20 o 25 minutos 

en el inicio del primer tiempo que 

fueron buenos y también en el último 

momento del partido». 

Sobre cuestiones tácticas, el DT 

destacó la presión alta para recuperar 

y consideró: “Me gustó ese aspecto 

que buscamos y que hay que seguir 

trabajando con los delanteros que 

hoy fueron Facundo (Colidio) y Ru-

berto, luego se sumó (Esequiel) Barco 

también por izquierda”. 

“Fue un partido preparatorio, hay 

que tener en cuenta que fue una pre-

temporada corta, hace diez días es-

tamos con cargas fuertes de trabajo 

en doble turno y ahora vamos a ir 

bajando con el partido que viene y 

luego a pensar en el inicio del torneo, 

resta seguir trabajando”, planteó. 

Demichelis adelantó que Mi-

guel Borja está bien y que segu-

ramente el próximo partido va a 

jugar y confió en que la idea es 

que todos sigan sumando minutos 

en el amistoso de mañana frente 

a Pachuca antes de regresar a Bue-

nos Aires, el domingo.

RIVER 

Demichelis quedó conforme  
con el amistoso  

y no habló de refuerzos
El DT Millonario también adelantó que Miguel Borja está bien y que seguramente el 

próximo partido va a jugar y confió en que la idea es que todos sigan sumando minutos 

en el encuentro frente a Pachuca antes de regresar a Buenos Aires, el domingo.

Demichelis: “Nos falta seguir entrenando más y más fuerte”. 
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El éxito basado en el milagro de 

los Andes se convirtió en una de las 

diez películas en habla no inglesa 

más vistas en la historia de Netflix 

y es, además, número 1 en 93 países. 

El director Juan Antonio Bayona 

compartió en sus redes sociales que 

en tan solo 10 días la película La so-

ciedad de la nieve cuenta con 51 mi-

llones de visionados y se convirtió 

en la décima película en habla no in-

glesa más vista de la historia. 

Estrenada el 4 de enero, la película 

basada en el libro de Pablo Vierci 

acerca de la historia de un grupo de 

jóvenes que sobrevivieron a un ac-

cidente de un avión durante 72 días 

en la cordillera de los Andes, el film 

es un total éxito. 

Las redes están llenas de los nom-

bres de los actores que la interpre-

taron y de las historias tanto de aque-

llos que lograron vivir para contarlo 

como de los que quedaron en la his-

toria. El título consiguió no solo un 

notable rendimiento en su lanzamien-

to digital, sino también un favorable 

reconocimiento por parte de la crí-

tica. Alcanzó un 90% de calificación 

en Rotten Tomatoes y fue destacada 

en la lista previa de los BAFTA como 

potencial candidata a Mejor filme en 

lengua no inglesa y ya ha ganado pre-

mios en el Festival de San Sebastián 

y los EFA Awards. Además, cuenta 

con múltiples nominaciones en los 

premios Goya, incluyendo Mejor pe-

lícula y Mejor director. 

El largometraje se basa en la his-

toria real de la Tragedia de los Andes 

y explora la angustiante experiencia 

vivida por los supervivientes del trá-

gico vuelo, quienes, tras el impacto, 

quedaron varados a más de tres mil 

metros de altura con un clima adver-

so y sin esperanzas de ser rescatados. 

A ello se suma el relato fidedigno de 

su lucha por sobrevivir, que incluyó 

decisiones morales extremas como 

el canibalismo y las acciones heroicas 

que llevaron a su rescate. 

La metodología de Bayona para 

la ficción en pantalla implicó un acer-

camiento personal a los sobrevivien-

tes, lo que enriqueció el proceso cre-

ativo y permitió que el director ofre-

ciera una representación genuina y 

conmovedora de los sucesos. Además, 

contó con la contribución musical de 

Michael Giacchino, aclamado com-

positor que también estuvo detrás de 

las bandas sonoras de Spider-Man: 

Sin camino a casa, Lost y grandes 

éxitos de Pixar. 

 

Camino a los Oscar 

La película del cineasta español, 

que cuenta con actores argentinos y 

uruguayos, fue preseleccionada en 

los premios Oscar en las categorías 

de Mejor Película, Mejor Maquillaje 

y Peluquería, Mejor Banda Sonora y 

Mejores Efectos Especiales. 

Además, ganó el premio del pú-

blico del Festival Internacional de 

Cine de San Sebastián a Mejor Pe-

lícula y como Mejor banda sonora 

original, película independiente en 

lengua extranjera en los Premios 

de Música de Hollywood de Medios 

de Comunicación. 

Por otro lado, La sociedad de la 

nieve está nominada a los Globos de 

Oro como Mejor película en lengua 

no inglesa y se espera que esté no-

minada en más de 10 categorías en 

los Premios Goya. 

En solo 10 días, la película basada en el milagro de los Andes es número 1 en Netflix en 93 países,  

y se perfila como favorita en la temporada de premios.

La sociedad de la nieve,  
entre las películas  
más vistas en la  
historia  
de Netflix

La sociedad de la nieve,  
entre las películas  
más vistas en la  
historia  
de Netflix

CAMINO A LOS OSCAR


